
СЛУЖБА КОМСОМОЛЬСКИХ НОВОСТЕЙ

ВСТРЕЧА
Вчера в обкоме ВЛКСМ со

стоялась встреча бойцов сту
денческого интеротряда из го
рода-побратима Пльзени с ком
сомольскими работниками. На 
встрече выступил секретарь об
кома ВЛКСМ Геннадий Яшин. 
Он рассказал об областной 
комсомольской организации, о 
Свердловске. об Урале — 
«опорном крае державы». Сек
ретарь обкома комсомола Га
лина Наумов^ поблагодарила 
чешских друзей за ударный 
труд на сельской стройке, по
желала успехов в учебе, в об
щественной работе.

Иозеф Крейза поделился сво
ими впечатлениями о работе в 
отряде «Ермак» УПИ, о дружбе 
с советскими студентами.

Перед отъездом в Чехослова
кию ребята несколько дней 
пробудут в Свердловске, позна
комятся с его историей, с его 
достопримечательностями.

А. ГУЩИН.

ПЛЕНУМ
Пленум Тавдинского гор

кома ВЛКСМ избрал первым 
секретарем горкома комсо
мола Татьяну Зеккову и вто
рым секретарем горкома— 
Сергея Величкова.* * *

Семинар секретарей коми
тетов ВЛКСМ предприятий 
промышленности, транспор
та, строительства, сферы об
служивания и профессио
нально-технических училищ 
организован облестным ко
митетом комсомола. Акти
висты обмениваются опытом 
работы, изучают задачи, по
ставленные XVIII съездом 
ВЛКСМ, намечают пути их 
воплощения в жизнь.

ТВОЯ КОМСОМОЛЬСКАЯ УЛИЦА

РЕШЕНИЯ XVIII СЪЕЗДА ВЛКСМ-ВЫПОЛНИМ!
ЗАКАЗЫ ДЛЯ ТЮМЕНИ В СЧ6Т 
третьего квартала

Под девизом «Ни одного 
отстающего предприятия по 
вине новотрубников» трудятся 
молодые рабочие, комсомоль
цы Первоуральского новотруб
ного завода. Основными, важ
нейшими считают они сегодня 
заказы нефтяников Западной 
Сибири.

Без промедления стараются

изготовлять и отгружать свою 
продукцию тюменцам ново- 
трубнихи. Успешно выполнен 
план первого полугодия. Свы
ше 1200 тонн труб отправлено 
в Западную Сибирь уже в 
счет третьего квартала 1978 
года.

Комсомольские «прожекто
ристы» в результате рейдов и

проверок по ходу выполнения 
тюменских заказов выявили, 
что новотрубники могли бы 
еще быстрее осуществлять по
ставку труб. Мешает неритмич
ность снабжения завода заго
товками, и в этом виноват Ор- 
ско-Халиловский металлурги
ческий комбинат. Сегодня каж
дое предприятие страны долж
но трудиться так, чтоб обеспе
чить тюменским заказам «зе
леную улицу».

В. МАТВЕЕВ, 
зам. секретаря комитета 
ВЛКСМ Первоуральского 

новотрубного завода.

«ЗАПИШИТЕ 
В ОТРЯД»

В комсомольских организа
циях нашей области началось 
формирование комсомольско
го ударного строительного от
ряда «Свердловский комсомо
лец». Лучшие молодые рабо
чие различных строительных 
специальностей будут трудить
ся в составе комсомольско-мо
лодежного треста «Тюменьгаз- 
монтаж» на сооружении маги
стрального газопровода Урен
гой—Челябинск.

—- Хочу поехать строить га
зопровод, — пришел в Полев- 
ской горком комсомола Влади
мир Ситников. — Отпустите в 
отряд?

— Отпускать Ситникова, ко
нечно, жаль. Он молодой 
коммунист, член горкома 
ВЛКСМ, член комитета комсо
мола Полевского крйолитового 
завода, командир оперативно
го комсомольского отряда. За
мену такому не сразу най
дешь, — говорит второй сек
ретарь Полевского горкома 
комсомола Сергей Казаков. — 
Но рекомендацию активному

молодому рабочему дадим с 
удовольствием. Его опыт ком
сомольской работы пригодится 
в Тюмени.

«Запишите меня в отряд...». 
Все больше и больше ребят 
приходят в комитеты комсомо
ла с такими заявлениями. Ком
сомолец, слесарь-сантехник 
Первоуральского хромпиксво- 
го завода Владимир Трефилов, 
например, как только прочитал 
в «На смену!» о формировании 
отряда, сразу решил ехать в 
Тюмень. Пришел в горком 
ВЛКСМ с просьбой направить 
его бойцом ударного строи
тельного, заверив:

— Не подведу.
Особенно широко разверну

лась агитационно-разъясни
тельная работа в строительных 
организациях, трестах. Ведь 
молодых рабочих именно стро
ительных специальностей ждут 
в Тюмени.

К сожалению, в некоторых 
комсомольских организациях 
области сегодня задаче фор
мирования отряда отводится

второстепенное место. Сверд
ловский горком комсомола, к 
примеру, принял постановле
ние об участии комитетов 
ВЛКСМ в формирований отря
да «Свердловский .комсомо
лец», но оно еще не во все 
райкомы комсомола дошло. 
Поэтому в районных организа
циях работа фактически не 
развернута.

— Пока у нас нет ни одного 
заявления. Может быть, к кон
цу недели что-нибудь прояс
нится, — ждут в Орджоникид- 
зевском райкоме ВЛКСМ.

— Примерно в середине ав
густа займемся этим делом 
вплотную, — обещают в Ки
ровском райкоме комсомола.

А Свердловский горком 
ВЛКСМ предполагает букваль
но через неделю провести ут
верждение кандидатур бойцов 
отряда на заседании бюро 
горкома комсомола. Планиру
ется утверждение кандидатур, 
которых еще нет...

Комсомольский ударный 
строительный отряд «Сверд
ловский комсомолец» отпра
вится в Сибирь примерно в 
августе—-сентябре. Времени
для формирования боевого, 
трудоспособного отряда оста
лось немного. Из кандидатов 
нужно отобрать действительно 
лучших молодых рабочих.

Л. МИНЕЕВА.

Каждый год наращивает 
мощности Рефтинская ГРЭС. 
По решению XXV съезда КПСС 
в нынешней пятилетке она 
должна выдавать 3.8 миллиона 
киловатт. На эту мощность гид
роэлектростанция должна вый
ти со сдачей в эксплуатацию 
10-го энергоблока. В нынеш
нем году строители форсируют 
работы по вводу в действие 
8-го энергоблока. Они обяза
лись сдать его к 30 ноября.

Комсомольцы не первый год 
шефствуют над строительством 
ГРЭКЗ. Они не оставляют своей 
заботы о ней и после введения 
в строй мощностей. На дейст
вующих энергоблоках созда
ются комсомольско-молодеж
ные коллективы. Один из луч
ших — комсомольско-молодеж- 
ный щит управления блоками 
№ 1 и 2.

НА СНИМКАХ: лауреат Госу
дарственной премии. настав
ник молодежи П. Н. Росляков;* 
комсомольско-молодежный щит 
управления блоками № 1 и 2— 
обходчик основного оборудова
ния Ю. Ремизов.

Снимки А. ЛЫСЯКОВА.

ЗЕЛЕНОЕ 
КОЛЬЦО 
СЛАВЫ
РЕШИЛА СОЗДАТЬ МО
ЛОДЕЖЬ ПЕРВОУРАЛЬ
СКА К 60-ЛЕТИЮ ВЛКСМ

Они взяли шефство над 
улицами, носящими имена 
героев - молодогвардейцев 
Олега КоШевого. Ульяны 
Громовой, Сергея Тюленина. 
Улицы находятся в зоне пио
нерского действия школ № 7, 
21 и 8. Сотни пионеров 
следят здесь за чистотой и 
порядком, украшают районы 
молодыми зелеными сажен
цами.

А главный объект шефст
ва комсомольцев города — 
улица Молодогвардейцев. На 
ней планируется оформить 
стенды, рассказывающие о 
жизни легендарных комсо
мольцев. Все вместе эти че
тыре улицы образуют своеоб
разное кольцо, которое и ста
нет зеленым кольцом комсо
мольской славы.

Но не только благоустрой
ство, озеленение и оформле
ние улиц входит в программу 
шефства молодых перво- 
уральцев. Сегодня юные сле
допыты города занимаются 
поиском ветеранов комсомо
ла, вписывают в славную 
комсомольскую историю Пер
воуральска новые страницы.

С. ВОЛОДИН.

РСФСР
РОСТОВ-НА-ДОНУ, Два 

с половиной миллиона тонн 
• зерна поступило к сегодняш- 
’нему дню на элеваторы и 
хлебоприемные пункты До
на. Четкий ритм жатвы 
обеспечивает ударная работа 
двух тысяч уборочных звень
ев и отрядов.

Примером для сельских 
тружеников служит замеча
тельный успех зерносовхоза 
«Гигант». Новое развитие 
получило соревнование за 
быстрейшее и качественное 
проведение уборочной стра
ды. На последних гектарах 
ведут подбор и обмолот вал
ков комбайнеры Сальского, 
Егорлыкского. Багаевского и 
других южных районов. Де
сятки колхозов и совхозов 
уже выполнили народнохо
зяйственные планы и сдают 
хлеб государству в счет по
вышенных социалистиче
ских обязательств.

Донские механизаторы до
биваются высокоэффектив
ного использования техни
ки. Этому способствует при
менение раздельной уборки 
урожая.' двухсменной работы 
агрегатов.

Широкое внедрение 
бригадного подряда позволи
ло значительно ускорить н 
транспортный конвейер. Ге
роями хлебных трасс стали 
члены бригады Героя Соци

алистического Труда Б. Ка
линиченко из таганрогского 
объединения «Севкавтранс». 
Двенадцатью автопоездами 
водители перевезли на эле
ваторы за сутки 5.258 тысяч 
тонн зерна — это более вось- 
си сменных норм.
КАЗАХСКАЯ ССР

УСТЬ-КАМЕНОГ ОРСК. 
Факел, зажженный от самой 
мощной плавильной печн 
Усть-Каменогорского свинцо- 
во-цинкового комбината име
ни В. И. Ленина, передан 
сегодня выпускникам про
фессионально - технического 
училища № 51. Так в торже
ственной обстановке завер
шилось посвящение в рабо
чие почти ста молодых аппа
ратчиков. гидрометаллургов, 
принявших огненную эстафе
ту у ветеранов предприятия.

Путь в рабочий класс все 
нынешние выпускники учи
лища избрали еще во время 
учебы в школах, над которы
ми много лет шефствует 
предприятие:

(ТАСС).

СЛОВО УЧАСТНИКУ 
XI ВСЕМИРНОГО 
ФЕСТИВАЛЯ 
МОЛОДЕЖИ 
И СТУДЕНТОВ

КАК ОДНА 
СЕМЬЯ

А меня на фестиваль прово
жали всей бригадой. У нас 
очень дружная « веселая 
бригада. Живем, как одна се
мья. А иначе и быть не мо
жет — у нас одна работа, одни 
интересы. Многие девушки из 
нашей бригады учатся в вечер
ней школе, в техникумах. 
Бригада завоевала первое мес
то в социалистическом сорев
новании, за что ей было при
своено’ почетное звание — 
«Имени XVIII съезда ВЛКСМ».

На фестиваль я увезла 
много сувениров, которые наши 
девчата сделали своими ру
ками.

М. МАЛЫГИНА, 
бригадир комсомольско- 

молодежной бригады 
Режевской швейной 

фабрики.
На снимке: М. Малыгина.

Снимок Л. ДЫМОВА.

БУДЕМXVIII СЪЕЗДА ВЛКСМ V х A

РАВНЯТЬСЯ
НА ЛУЧШИХ

На XVIII съезде комсомо
ла товарищ Л. И. Брежнев в 
своей речи указал на то, что 
сфере обслуживания и тор
говле следует уделять боль
ше внимания, так как эти об
ласти человеческой деятель
ности имеют большое значе
ние для благосостояния со
ветских людей.

Комитет комсомола Се
ровского торга совместно с 
партийной организацией про
вел собрание, на котором 
наметил задачи по выполне
нию решений XVIII съезда 
ВЛКСМ.

Наш торг — молодежный. 
Из 1520 работающих 673 — 
молодежь. Комсомольская 
организация торга объединя
ет 480 юношей и девушек. 
Создано 42 комсомольско- 
молодежных коллектива, в 
которых трудятся 427 чело
век. И, как показывает прак
тика, успехи торга во многом 
зависят от нас, молодых. 
Большое внимание мы уделя
ем соревнованию. Оно ведет
ся между коллективами и 
индивидуально между комсо
мольцами и молодежью. За 
первый квартал 1978 года 
победителями стали комсо
мольско-молодежные коллек
тивы магазинов № 124, 61 
и 7.

Наша комсомольская орга
низация в сентябре прошлого 
года вышла с инициативой: 
развернуть социалистическое 
соревнование за достойную 
встречу 60-летия ВЛКСМ 
под девизом: «60-летию
ВЛКСМ — ударный труд и 
высокое качество обслужива
ния гарантируем!». Ежеднев
но подводятся итоги этого 
соревнования. Неплохо по
трудились на вахте, посвя
щенной XVIII съезду 
ВЛКСМ, работники коллек
тивов магазинов № 124 и 79. 
Им присвоены звания кол
лективов имени XVIII съез
да ВЛКСМ,

Вот как они трудятся. В 
коллективе высокой культу
ры обслуживания — магази
не № 124 — 17 комсомоль
цев и 3 коммуниста. Передо
вики производства прививают 
молодежи любовь к избран
ной профессии. Здесь нет те
кучести кадров, ежемесячно 
выполняется план товарообо
рота, нет жалоб от покупате
лей, всегда соблюдается до
статочный ассортимент това
ров. Коллектив стал и побе
дителем в социалистическом 
соревновании среди магази
нов торга в первом квартале 
1978 года.

В комсомольско-молодеж
ном магазине № 79, который 
борется за звание коллектива 
коммунистического труда, 
работают 10 комсомольцев. 
Коллектив этот молодой, 
творческий. Претензий к его 
работе от покупателей не бы
вает. Здесь профессионально 
выросли 13 молодых специа
листов, которые сейчас сами 
работают на руководящих 
должностях, активно занима
ются общественным трудом.

В книгах жалоб и предло
жений этих коллективов мно
жество благодарностей. По
купатели довольны обслужи
ванием продавцов, благода
рят за вежливость, внима
ние. Был такой случай: 
покупательница пришла в 
магазин расстроенная, в пло
хом настроении и не могла 
найти подходящий подарок. 
Продавец сразу заметила ее 
состояние, с улыбкой, вежли
во предложила свою помощь, 
помогла отыскать нужную 
вещь. За внимание, культуру 
обслуживания покупательни
ца искренне поблагодарила 
молодую работницу. Это для 
нас пример того, как надо 
трудиться, на кого равняться.

Н. ЛОПАЕВА, 
секретарь комитета 

ВЛКСМ торга; 
П. ЗАЦЕПИН, 

директор торга.

ТРУДОВУЮ ЭСТАФЕ
ТУ КОМСОМОЛЬСКО- 
МОЛОДЕЖНЫХ КОЛ
ЛЕКТИВОВ, ПОСВЯ
ЩЕННУЮ 60-летию 
ВЛКСМ, ПРИНИМАЕТ 
ТУГУЛЫМСКИЙ 
РАЙОН

СОВСЕМ недавно в газете 
«На смену!» я прочитал 

выступление первого секрета
ря Пышминского райкома 
ВЛКСМ Нины Микушиной, в 
котором она делилась опытом 
создания комсомольско-моло
дежных коллективов. Призна
юсь, с этим выступлением я 
ознакомился особенно прист
растно, ведь пышминцы — на
ши соседи. Да, дела с созда
нием молодежных отрядов, 
бригад и звеньев обстоят у них 
значительно лучше. 21 коллек
тив .— эта цифра для нас пока 
что «космическая». Несколько 
лет назад в нашем районе та

ВЕРШИНА, КОТОРАЯ ВПЕРЕДИ
Дмитрий вышел из совхоз

ной конторы, постоял немного 
у крыльца и присел на щерб- 
леную скамейку, стоявшую не
подалеку. Видимо, лицо его яв
ляло саму растерянность, по
скольку не успело пройти и 
полминуты, как возле него 
остановился знакомый механи
затор и не без сочувствия 
спросил:

— Что, Дмитрий, глаеный-то 
тебе баньку с предбанником 
устроил?

Власов вздрогнул от неожи
данности, но взял себя в руки, 
сказал:

— Вроде этого...
Закурил папиросу, что-то от

вечал на вопросы подсевшего 
механизатора, а у самого в 
мыслях одно было — разговор 
с директором... Нет, там «го
ловомойкой» и не пахло. Там 
похлеще было. «Возглавляй, — 
говорил директор, — комсо
мольско-молодежное звено. 
Триста тебе гектаров под куку
рузу. И давай действуй. Скооо 
сев, сам знаешь».

Что сев скоро, об этом знал 
Власов прекрасно. Как-никак 
около месяца провозился со 
своим «колесником» в ремонт
ных мастерских, перебрал весь 
двигатель до последнего бол
тика, дотошно проверил все 
узлы. И не случайно, когда был

Очертания цели
кой формы работы, если под
ходить к вопросу неформаль
но, не существовало. Причины 
были самые различные. И ру
ководители хозяйств зачастую 
недопонимали значения комсо
мольско-молодежных коллек
тивов, да и райком ВЛКСМ в 
решении проблемы не был по
следователен. Практически наш 
райком сейчас находится на 
«старте» формирования моло
дежных коллективов. Их у нас 

смотр техники и руководитель 
комиссии попросил Дмитрия 
«запустить» двигатель, трактор 
завелся с пол-оборота, зарабо
тал, как часы. Можно было 
приступать к страде со спокой
ной душой, и вот приступил... 
Звено... Триста гектаров... Это 
тебе не одному вести сев, тут— 
ответственность.

С парнями из звена Власов 
встретился на следующий день 
в гараже. Знать он их знал, но 
не так близко, как бы надо 
звеньевому. А потому решил 
сразу провести первую «обкат
ку».

— Садись в машину, — ска
зал он Анатолию Чуварину. — 
СделаелА пару кругов.

«Пара кругов» обернулась 
неближней поездкой к закреп
ленному за звеном полю. Хо
телось Дмитрию приметить в 
работе молодого механизатора 
какую-нибудь оплошность — 
мотор ли забарахлит среди до
роги, забуксует ли трактор в 
залитой дождем колее. Но ни 
того, ни другого не произошло. 
Была только чуваринская ус
мешка з конце поездки: что, 
мол, не на того нлпал, звенье
вой?

Однако усмешка эта теперь 
только порадовала Власова. 
Стало быть, будет на кого по
ложиться во время страды. Не

ТУГУЛЫМСКИЙ РАЙОН ПЕРЕДАЕТ ЭСТАФЕТУ КРАСНОГОРСКОМУ РАЙОНУ ГОРОДА КАМЕНСКА-УРАЛЬСКОГО

создано три. Но и этого коли
чества оказалось вполне дос
таточно, чтобы понять, какую 
оплошность мы допускали, не
дооценивая коллективной ра
боты молодежи.

Возьмем, к примеру, минув
ший год. Комсомольско-моло
дежное звено из совхоза «Ок
тябрьский», возглавляемое 
Дмитрием Власовым, должно 
было получить по плану 210 
центнеров кукурузы с каждого 

плохим механизатором оказал
ся этот Чуварин.

И наступил сев, затяжной, 
трудный. Никак не могла на
копить нужного тепла пашня. 
Нагреет вроде бы солнце зем
лю, а ночью — заморозки. И 
снова приходилось отклады
вать посадку кукурузы. И сно
ва обходил Дмитрий низины и 
возвышенности плантации, сле
дил за прогревом почвы, вы
жидал срока.

Еще более сложной оказа
лась осень. Поначалу она по
радовала механизаторов. Ку
куруза взметнулась ввысь пыш
но и раздольно — значит, в 
доброе время было брошено 
в землю зерно, не погрешили 
кукурузоводы против техноло
гических правил. И уже выве
ли было трактористы свои аг
регаты в поле, как посыпали 
дожди. «Колесники» с прицеп
ными комбайнами провалива
лись в мокрый грунт, грузови
ки буксовали. Оставалось 
ждать хорошей погоды. А это
го-то и нельзя было делать. 
Подходило то самое время, 
когда нужно готовить технику 
к уборке картофеля и овощ
ных культур.

— Ну что, звеньевой, — с 
грустной иронией сказал в 
один из таких дней, когда все 

гектара. А ребята получили все 
250. Молодежное картофеле
водческое звено совхоза 
«Яровской» (руководитель 
Петр Рыжков, групкомсорг 
Леонид Протозанов) обязалось 
собрать с каждого гектара по 
105 центнеров клубней и тоже 
значительно перевыполнило 
обязательства. Да и нынешний 
год, по всей видимости, не 
будет исключением. Так, при 

плановом задании произвести 
112 тонн бумаги в год Комсо
мольск© - молодежный коллек
тив второго потока третьей 
линии Успенской бумажной 
фабрики, возглавляемый Ми
хаилом Шиляевым, уже за 
шесть месяцев выдал 57,5 тон
ны продукции.

Замечу, что молодежные 
коллективы интересны не толь
ко с точки зрения повышения 
производительности труда, но 

сидели в избушке полевого 
стана, Анатолий Чуварин, — 
кажется, мы получим с тобой 
по 240 центнеров.

240 центнеров кукурузы с 
гектара — такое обязательство 
брали механизаторы комсо
мольско-молодежного звена. 
Вполне реальное обязательст
во, если бы не затяжные дож
ди, так некстати обрушившиеся 
на поля совхоза «Октябрь
ский». Неладно обстояли дела.

— Вот что, — Дмитрий встал 
с лежанки, подошел к стене, 
где висели дождевики. — Я 
сгоняю сейчас в отделение. 
«Выбью» гусеничный трактор. 
Будем двойной тягой уборку 
вести.

— Так кто нам тракториста 
в горячее время даст? — воз
разил один из механизаторов 
звена.

— Я на гусеничный сяду,— 
сказал Власов, надевая еще не 
высохшую плащ-палатку. — 
Все лучше будет...

Так они и начали работать. 
Подцепит звеньевой силосо
уборочный агрегат и тянет его 
по Ачокрому полю, пока кузов 
машины не наполнится зеленой 
массой. Поможет грузовику 
добраться до проселка. А там 
к другому агрегату на по
мощь спешит.

Справились все-таки в тот 

и тем, что комсомольскую ра
боту в них можно вести инте
реснее, полнее, целенаправ
леннее.

Потому-то мы и решили в 
нынешнем году увеличить чис
ло молодежных отрядов, зве
ньев, бригад.

Возможность такая у нас 
есть. В ближайшее время ко
митет ВЛКСМ приступит к фор
мированию комсомольско-мо
лодежных коллективов в ос
тальных хозяйствах района 
(еще в трех), в леспромхозе/ 
химлесхозе и на тракторо
ремонтном заводе. Уже сейчас 
мы обговариваем этот вопрос 
с руководителями хозяйств и 
предприятий.

Словом, цель перед собою 
мы поставили, очертания ее 
для нас ясны. Идти к ней пря
мым курсом — вот наша ос
новная задача.

В. СИДОРОВ, 
первым секретарь 

Тугулымского райкома
ВЛКСМ.

год молодые механизаторы с 
обязательствами. И даже более 
того. На совхозном собрании, 
после страды, их чествовали 
как победителей уборочной 
кампании. Собрать в трудных 
погодных условиях по 250 
центнеров кукурузы с каждого 
гектара мало кому удалось в 
Тугулымском районе.

Это был первый успех куку
рузоводов. И конечно же, он 
вдохновил парней. Нынче, в 
год 60-летия комсомола, они 
решили перешагнуть свой ру
беж, получить с гектара по 270 
центнеров зеленой массы. На 
это направлены сейчас все их 
заботы.

...В совхозе «Октябрьский» 
я побывал в один из дней 
ударного областного месячни
ка по заготовке кормов и ухо
ду за посевами.

— Где найти молодежное 
звено? — переспросили в сов
хозной конторе. — На планта
ции. Они там, считай, сейчас 
днюют и ночуют. Посмотрите 
«молнию», что висит у входа. 
По двести процентов плана 
сделали вчера ребята на про
полке. А обработка посевов у 
них уже по третьему кругу по
шла.

С добрым чувством доби
рался я до плантации звена. 
Результаты работы у механиза
торов хорошие, значит, и на
строение должно быть под 
стать им. Значит, вершина, ко
торая впереди, будет успешно 
достигнута ими.

Б. ЕФРЕМОВ.
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И АЛ 0ЕЙ дочери всего три го- 
и Но она уже имеет
В " свое суждение. Часто

справёдлиБое правильное.
Она говорит: парк, в котором 
сгорел самолет. Или: парк, в 
котором есть памятник маль
чику. Или: парк, где качели и 
карусели. Это про ЦПКиО. Ту 
Да она ходит охотно. В дру
гие—ни в какую. Заявляет — 
там скучно.

А ведь она права, дорогие то
варищи взрослые. Что меняет
ся в Детских парках имени 
Павлика Морозова и имени Эн
гельса за годы их существо
вания? Деревья разрослись 
погуще — Это Да. А вот каче
ли. игры — они прежние. Пар
ки запущены. Если там кто и 
бывает, так это любители го
рячительных напитков —удоб

но. кругом пустота, знай себе 
пей...

А. БЕЛОУСОВА».
СвердЛОВск.
...Горел самолет. Жестокое 

пламя пробивалось сквозь об
шивку и кровавыми языками 
взмывало в небо. Наблюдая 
за работой пожарных, вокруг 
толпились люди. Мальчишки 
замирали от восторга — вот 
это . да, настоящий огонь, в 
настоящем самолете. Как в ки
но про войну, как в книжке. А 
было это в тысячу раз страш
нее, потому что й наши мир
ные, счастливые дни такие же-

двадцать назад посреди клум
бы журчала и искрилась в 
изяшиоМ фонтане вода, напол
няя бассейн и сообщая возду
ху свежесть и прохладу. Фон
тан и бассейн теперь разруше
ны. Клумбы в запущении. Ра
ботники садово-паркового хо
зяйства, так нарядно украсив
шие площадки Исторического 
сквера, площадь около фонта
на «Каменный цветок», другие 
уголки Свердловска, на этот 
парк будто махнули рукой.

тор Октябрьского Дома пио
неров Янина Ивановна Кадоч
никова, — а сейчас то тут, то 
там звонкие ребячьи голоса
слышны, 
зятся, на 
шум мяча.

Как это

малыши в песке во- 
кортах раздается

приятно! Только

ИНТЕРВЬЮ ПО ПРОСЬБЕ ЧИТАТЕЛЯ

МЕТРО, ТРАМВАЙ, ТРОЛЛЕЙБУС...
«Я живу в Свердловске в районе улиц Крауля и Викулова. С 

каждым годом, да что годом, месяцем, здесь все больше и боль
ше вырастает красивых, современных жилых зданий, магази
нов. комбинатов и так далее. Проложены и автобусные линии. 
Но это, видимо, не все? Надо полагать, со временем появятся 
здесь и новые маршруты автобусов, троллейбусов. Прошу рас
сказать об этом. с. ОПАРИН».

КОНКУРС «ОБЩЕЖИТИЕ — ТВОИ ДОМ»

15 апреля в нашей газете были опубликованы условий 
конкурса общежитий на лучшую организацию свободного 
времени. Сегодня мы публикуем некоторые из материа
лов.

\ДВДДЦДТЬ ЛЕТ
СПУСТЯ ТЕМУ 

ПОДСКАЗАЛ 
ЧИТАТЕЛЬ

стокие вещи видеть вдвойне 
жутко.

Авиаторы подарили, пусть 
старый, негодный уже для по
летов, но самый настоящий 
самолет детям. Привезли его
по частям в парк имени 
гельса. Смонтировали.

Эн- 
Ре-

бячьему восторгу не было пре
дела. Парк стал местом палом
ничества детишек всех возра
стов.

Детям говорили:
— Этот самолет ваш, для 

вас. Его подарили вам взрос
лые. Внутри оборудуют кино
зал, в который будут пускать 
только Детей, и станут показы
вать веселые, смешные фильмы, 
и серьезные, конечно, тоже —

Наглядная агитация: стенды, 
плакаты не менялись десяти
летие. Кроме того, побывав
шему в парке не совсем понят
но, почему он носит имя Пав
лика Морозова. Только потому, 
что воздвигнут здесь памятник? 
А ведь на площади вокруг 
скульптуры можно было ус
тановить стенды, на которых 
рассказать и о подвиге пионе
ра, о его жизни, о времени, 
которое породило героя. И 
проводить здесь торжествен
ные линейки во время пионер-
ских праздников, приема 
пионеры.

в

про войну, 
тимуровцев.

Все это
сказку.

про героев,

было похоже

про

на

Время шло. Но ничего 
менялось. Конечно, было

не
все

равно здорово, что есть такая 
удивительная игрушка, и по 
ней можно лазить, представляя 
себя летчиком, но как-то этого 
было мало. Может быть, тогда 
какому-то мальчишке и при
шла в голову мысль поджечь
самолет — ну, для того,
бы как в кино: пламя,

что- 
дым.

смятение. Это был жестокий

А сколько спортивных состя
заний, турниров, концертов, 
спартакиад... не прошло в 
парке, где есть великолепные 
условия для этого. А выстав
ки ребячьих рисунков, поде
лок — они могли бы постоян
но действовать здесь. И сек
ции работать. Да что гово
рить...

К счастью, все эти «могли 
бы», «стали бы» не повисли в 
воздухе. 25 июня решением 
Свердловского горисполкома 
детские парки имени Энгельса 
и Павлика Морозова переданы 
в ведение Октябрьского Дома 
пионеров, в районе которого

человек. Злой, безжалостный.
они находятся. Создан

Но главный мотив его действий
очевиден скучно. Поэтому

по работе 
состоящий

в детских

основная вина за случившееся 
все-таки лежит на взрослых, 
тех, кто должен был наладить 
в парке скорейшее переобору
дование самолета в кинозал, 
охрану его, а главное, воспита
тельную работу с детьми.

А этого-то всего и нет.

председателя 
райисполкома.

из

совет 
парках,

заместителя 
Октябрьского 

инструктора
райкома партии, заведующего 
райОно, секретаря райкома 
комсомола. директора До-

очень опасаемся, что не хва
тит сил как следует наладить 
работу.

Сказать «многое сделать» — 
это далеко не точно. Ибо рабо
ты — бездна. По сути, ее при
дется вести на пустом месте. 
И, естественно, одному чело
веку или небольшой группе с 
этим нс справиться. Нужна 
помощь. Уже сейчас видно, 
кто это понимает и прилагает 
реальные усилия, а кто отно
сится без должной серьезно
сти. Шефы треста СМУ «Союз- 
монтаж» завезли в парк Эн
гельса песок и покрасили ат
тракционы. Работники РСУ 
№ 37 починили забор в парке 
Морозова и выделили тысячу 
рублей для приобретения 

спортивного инвентаря. ССУ 
№ 1 треста «Уралсаитехмон- 
таж» взялось провести ремонт 
водопровода в сквере Энгель
са. Руководство зоопарка с 
удовольствием устроило в пар
ке Павлика Морозова выезд
ной зверинец и катание на по
ни. Художники мастерских Ху
дожественного фонда взялись 
оформить оба парка. А вот тру
женики Октябрьского райпише- 
торга должны организовать в 
парках торговлю мороженым, 
водой, пирожками. Договорен
ность есть. Дела нет. Точно 
так же не проявляют активно
сти комсомольцы Октябрьско
го района, которые должны 
наладить дежурство в парках 
оперативных отрядов. Пока, не
смотря па многочисленные на
поминания, просьбы, оператив
ники не появляются. Это со
всем уж странно, ибо, кто-кто, 
а комсомольцы более всех за
интересованы в том, чтобы 
растить себе достойную сме
ну, хороших людей, создавать 
им условия для отдыха, труда. 
И, наверное, комсомольцам 
Октябрьского района надо не 
только наладить дежурство в 
парках, но н взять под свою 
опеку организаторскую, воспи
тательную, пропагандистскую 
работ)» в них.

— Я мечтаю, чтобы эти пар
ки, — говорит Янина Иванов-

В нашей почте есть письма 
и от других читателей, которые 
просят рассказать о перспек
тивах развития транспортных 
средств в Свердловске. Выпол
няя их просьбу, мы обратились 
к главному инженеру город
ского трамвайно - троллейбус
ного управления Александру 
Андреевичу ВАСИЛЬЕВУ.

— Мы стремимся развивать 
и совершенствовать уже име
ющиеся трамвайно - троллей
бусные линии и строить новые, 
пролегающие в молодые го
родские районы массовой за
стройки. В ноябре—декабре 
этого года планируем сдать в 
эксплуатацию троллейбусную 
линию, которая пройдет по 
улицам Щорса, Бардина, 
Амундсена, Чкалова. Таким об
резом, жители Юго-Западного 
района получат в свое распо
ряжение еще один вид транс
порта.

В настоящее время решени
ем исполкома создан штаб, по
стоянно контролирующий ход 
этого строительства. Подряд
чик — TpècT «Свердловскхим- 
строй» уже ведет сооружение 
подстанции, устанавливает опо
ры для проводов.

Начато строительство новой 
трамвайной линии, которая 
пройдет от временного трам
вайного кольца на Волгоград
ской, по будущей улице под 
условным названием «Новая», 
по улице Викулова с выходом 
на улицу Татищева. Эта линия 
свяжет крупный жилой массив 
с промышленными предприя
тиями Верх-Исетского района 
и зоной отдыха на Верх-Исет-

ском пруду. Строительство 
планируется завершить в 1979 
году.

— В ближайшем будущем 
свердловчане получат новый 
вид транспорта — метро. Как 
отразится на надземном транс
порте ввод его в эксплуата
цию!

— В связи с прокладкой в 
Свердловске метро, опреде
ленные изменения неминуемо 
претерпит и наземный транс
порт. Это обусловлено как тех
ническими условиями проклад
ки метро, так и нашим стрем
лением охватить новые районы 
и не дублировать подземный 
транспорт наземным.

Так, по плану строительства 
метрополитена, часть его ли
нии по улице 8 Марта прой
дет на поверхности, поэтому 
существующая трамвайная ли
ния проляжет по улицам Боль
шакова, Шейнкмана, Москов
ской, по проектируемой улице 
Фучека с последующим выхо
дом на улицу 8 Марта. Опреде
ленные изменения претерпят 
трамвайные и троллейбусные 
линии в Орджоникидзевском 
районе — на проспекте Космо
навтов, Эльмаше.

— Увеличение протяженно
сти трамвайных и троллейбус
ных маршрутов, охват новых 
районов — это лишь часть ра
боты трамвайно - троллейбус
ного управления. А как реша
ется проблема качественной и 
быстрой транспортировки пас
сажиров уже имеющимися 
средствами!

— Мы постоянно уделяем 
большое внимание обновлению

трамвайно - троллейбусного 
парка, замене устаревших мо
делей транспорта новыми, бо
лее современными и комфор
табельными. В этом году мы 
закупили в братской Чехосло
вакии 55 трамваев марки 
«Татра-3», хорошо зарекомен
довавших себя на работе в на
ших условиях. Причем, 35 из 
них уже поступили в наше рас
поряжение и перевозят пасса
жиров на различных маршру
тах. Троллейбусный парк по
полнился 20 новыми машина
ми отечественного производ
ства.

— Сейчас на многих трам
ваях и троллейбусах появи
лись необычные эмблемы — 
зеленый лист, заключенный в 
круг. Что это означает!

— В одном из первых номе
ров журнала «За рулем» за этот 
год было предложено снаб
жать транспортные средства, 
управляемые молодыми, мало
опытными водителями, харак
терной эмблемой — зеленым 
листом. Мы взяли это предло
жение на вооружение и ис
пользуем его. Эксперимент 
прошел удачно. Эмблема 
очень заметна и подсказывает 
не только нашим водителям, 
но и водителям других транс
портных средств, что при разъ
езде или обгоне такой машины 
нужно быть предельно внима
тельным и Осторожным. Кроме 
этого, при малейшей заминке 
с машиной, снабженной «зеле
ным листом», более опытные 
водители тут же приходят сво
им молодым коллегам на по
мощь, помогают устранить не
поладки, дают дельные со
веты.

На наш взгляд, эта мера во 
многом помогает работать рит
мично, качественно.

С. БОРИСОВ.

ЧЕТЫРЕ года назад всту
пило в строй общежитие 
№ 2 Нижнетагильского 

металлургического комбината 
на улице с поэтическим назва
нием Солнечная. Живет здесь 
более трехсот пятидесяти чело
век. Это разные люди — одни 
закончили профессионально- 
технические училища, технику
мы, другие — институты. Одни 
приехали из сел области, дру
гие — из далеких городов стра
ны. Люди разные, а все-таки 
многое их роднит — живут-то 
они под одной крышей, в одном 
доме, значит, нельзя оставаться 
чужими друг другу, надо быть

местные вечера отдыха с ребя
тами из соседнего общежития, 
беседы, диспуты, литературные 
чтения, конференции по книгам 
Л. И. Брежнева «Малая зем
ля» и «Возрождение».

Перечень можно продолжить, 
по повседневные наблюдения, 
между тем, говорят — далеко 
не все эти мероприятия инте-- 
ресны. В чем причина? Их? 
конечно, много, но одна, иа мой 
взгляд, очевидна. Это — .He
il роду манность некоторых меро
приятий. Вот, например, слу
чай, о котором рассказала ма
шинист крапа второго мартенов
ского цеха Вера Корюкова:

БОЛЬШЕ ФАНТАЗИИ, 
БОЛЬШЕ ЭНЕРГИИ!

«Там скучно». говорит
трсхлетний человек, а что ска
жут трннадцатилетние подрост
ки, побывав в своем, пионер
ском парке имени Павлика Мо-
розова? 
главная

То же самое. Вот 
аллея. Главная —

значит, самая лучшая. Это в
ндеале. В жизни она выгля-
дит так: по центру идет широ
кая клумба. Собственно, клум
ба — это условно. Место, где 
посеяна трава, которую никто 
не подстригает, не пропалыва-
ет, а по краям блеклые, 
взрачные цветочки. Вид 
опрятный, неряшливый, 
назад здесь было море

не- 
не- 
Год 

аню-
тиных глазок. Дух захватыва
ло от удивительно красивого 
зрелища — бархатистые, же.л- 
тые, лиловые, словно ночь тем-
ные, 
снег, . 
вали 
ковер, 
реть.

или белоснежные, как 
лепестки цветов, созда- 
живописный сказочный 

Весело было смот-
И, если уж совсем уг-

лубпться в историю, то лет

ма пионеров.
школы 
школ №

№ 40, ,
организатора 

директоров
13, 110, парка име-

ни Маяковского и началь
ника ремонтно-строительно
го управления № 37. На-
значены шефы несколько
строительных организаций. Со
ставлен обширный план ра
боты.

С тех пор прошел месяц. Это 
совсем мало. Но, поверьте, за 
месяц в парках произошли пе
ремены большие, чем за два
дцать последних лет. Восста
новлены и приведены в поря
док центральные ворота в пар
ке имени Павлика Морозова. 
Покрашены и отремонтирова
ны все аттракционы. Получены
два новых комплекта из
ЦПКиО. Начаты стрижка тра
вы, деревьев, прореживание 
кустарников. Наглядная агита
ция обновлена. Проведены 
праздник труда, день молоде
жи. И вот парки начинают 
оживать.

— Еще недавно, обходя парк 
имени Морозова, я встречала 
здесь всего дять-десять чело-
век, рассказывает дирек-

на, заняли в районе место
главного воспитательного цент
ра. Чтобы все малыши и пио-
неры не только 
станем отдыхали 
это наша первая

с удоволь-
здесь 

задача,
и черпали 
вивзлись 
вались

информацию,
духовно, 

граждански.

ио 
раз-

не будет сожженных

воспиты-
Тогда 

самоле-
тов, разбитых скульптур, сло
манных деревьев. Я хочу, что
бы веселые карнавалы, елки, 
фестивали песни, детские жур
налы, литературные чтения, 
занятия во всевозможных сек
циях прописались в наших 
парках, как полноправные хо
зяева. Хочу, ну а что полу
чится, покажет время.

Время покажет. Это верно. 
Но только в том случае, если 
мы все вместе примемся за 
Ёаботу. И как можно скорее.

ce-таки стыдно, когда за два
дцать лет доброе дело нс про
двигается нн на шажок, а, на
против, уступает свои пози
ции. Тем более, когда речь 
идет о детях, о пионерах и 
комсомольцах, о будущем...

О. ЗАКОРЮКИНА.

добрыми соседями, хорошими 
товарищами. Ну, а лучшую 
возможность как следует по
знакомиться, подружиться пре
доставляет вместе проведенный 
досуг. Не так ли?

— Для этого у нас хорошая 
база, — рассказывает член бы
тового совета Люда Глушкова, 
которая после окончания учили
ща работает на огнеупорном 
производстве, — многие девуш
ки, живущие в общежитии, 
посещают спортивные секции, 
коллективы художественной 
самодеятельности Дворца куль
туры металлургов и Дома куль
туры «Юность». Проводятся 
у нас вечера, диспуты, спортив
ные соревнования, конференции, 
«огоньки». И все-таки, думаю, 
нам следует лучше изучать 
запросы жильцов общежития, 
их интересы, увлечения. Мы 
должны стремиться к тому, что
бы каждый нашел себе в сте
нах общежития дело По душе.

И действительно, в, общежи
тии проводится большая вос
питательная работа. Если по
смотреть планы, то там, ка
жется, есть все. В разделе 
массово-политической пропаган
ды значатся лекции «Внешняя 
политика Советского Союза», 
«Ленин и молодежь», обзор 
книг о В. И. Ленине, беседы 
«Достойно встретим 60-летис 
Ленинского комсомола», тема
тический вечер «Вы служите, 
мы вас подождем».

Предусмотрены встречи с 
передовиками и новаторами 
дважды орденоносного метал
лургического комбината, сов-

— Проводили мы вечер поэ
зии в красном уголке общежи
тия. О поэзии было много ска
зано, много прочитано стихов. 
А вечер успеха не имел. И 
причина этого крылась в том, 
что девчата готовились к нему 
наспех, несерьезно. Некоторые 
даже читали стихи по бумажке.

А ведь проходят в этом об
щежитии и другие вечера — 
интересные, нужные всем. Вот 
хотя бы недавний вечер-кон
курс «А ну-ка, девушки!», кото
рый собрал большое число зри
телей и болельщиков. Красный 
уголок был празднично оформ
лен. Девушки — участницы 
конкурса — состязались й уме
нии петь, танцевать, готовить 
обед, читать стихи.

По общему мнению, большое 
впечатление оставили встречи 
с ветеранами Великой Отечест
венной войны. Понравились всех, 
литературный вечер «Стих1 
о советской молодежи», в кото 
ром приняла участие артисты 
Свердловской филармонии i 
Р. Кокарева, концерт вокально . 
инструментального апсам'л . 
«Девчата» — лауреата москоп 
ского фестиваля «Песня-77», и 
конечно же, участие в интерес 
ном лыжном походе по пяти 
горным вершинам. ?

Го есть, возможности, резер
вы для того, чтобы жизнь в 
общежитии была насыщенной, 
интересной,—несомненно, есть. ' 
Значит, нужно только прояв
лять побольше инициативы, вы
думки, фантазии, больше энер
гии.

П. ГНЕЗДЮКОВ.

ВСЕ-ДАЯ ВСЕХ
Прочитала материал «С нами 

живет... скука», опубликован
ный 5 июля, и огорчилась. 
Просто диву даешься, узнав о 
беспомощности жильцов этого 
общежития, коменданта и ру
ководства локомотивного де
по. Они не понимают, что 
один человек не в силах на
править и организовать работу, 
если не будет ощущать под
держки остальных. Поэтому на
деяться на воспитателя — не 
выход из положения, всякие 
могут быть и воспитатели, в 
конце концов, один с душой 
относится к работе, а другой с 
прохладцей. ,

Я пятнадцать лет, считайте 
всю трудовую жизнь, прорабо
тала в рабочем общежитии 
строительно-монтажного поез
да 187 треста «Казтрансстрой» 
воспитателем и сейчас с удо
вольствием вспоминаю это пре
красное время. Возможно, ра
ботала бы там и сейчас, но 
поезд передислоцировался из 
Красноуфимска в другое ме
сто, а я получила благоуст
роенную квартиру.

Я любила работу воспитате
ля, чего только ни проводила, 
ни организовывала. Но боль
шую часть дел поручала быт-

совету, учила их, как надо 
трудиться, и спрашивала с них. 
Подбирала в бытсовет деятель
ных ребят и девчат, активных, 
инициативных. Ведь организа
ция быта и досуга в общежи
тии — это дело всех и для 
всех.

Комендант у нас был хоро
ший. Что не успеет сделать 
она днем, я выполняла вече
ром. Работали в полном 
контакте.

Приходилось вести работу не 
только с юношами, пришедши
ми из техучилища, но и с деть
ми наших рабочих. Была у нас 
прекрасная самодеятельность, 
работали университеты, орга
низовывались культпоходы. Да
же в другие города ездили в 
театр, цирк и так далее.

Коллектив локомотивного де
по я знаю хорошо. Часто прово
дились у нас совместные кус
товые партийные собра
ния. Там сильная партийная 
организация, и, право, неудоб
но за них, что так о них пи
шут. Видимо, надо им воз
вращаться на прежние пози
ции и стремиться к этому 
всем вместе.

Н. ОГЛОБЛИНА, 
воспитатель общежития 

педучилища Красноуфимска.

ЧИТАТЕЛЬ
СООБЩАЕТ
БУДЕТ НОВЫЙ 

КЛУБ!
У нас в поселке Сама Ив- 

делцекого района не очень-то 
весело .можно было провести 
досуг. Особенно летом, когда 
школьники, студенты заканчи
вали занятия, многие находи
лись в отпусках. Грустно было 
смотреть, как нарядные дев
чонки сидят на завалинке, не 
зная, чем заняться. И вот — 
радостное событие — заложен, 
фундамент нового сельского 
клуба на 200 мест.

Здание, в котором сейчас 
находится старый клуб, не со
ответствует современным тре
бованиям: оно тесно, мало, 
неуютно, да и вообще поряд
ком обветшало. В клубе нет 
комнат для занятий кружков. 
И поэтому строительство ново
го ждали все: и стар, и млад.

10 часов дня. Маркшейдер 
А. Г. Лобов отдает последние 
указания бригадиру монтажни
ков Е. В. Савину. Через не
сколько минут водитель авто
крана В. М. Татаркин плавно 
опускает стрелу к бетонным 
блокам. Стропальщики А. Мак
судов и Б. Боголюбов закре
пили блок, который медленно 
опускают на дно траншеи бу
дущего фундамента нового 
клуба. А рабочие И. Желен- 
кова. М. Бу рал, 3. Аржалов-

ская, И. Вайскербер в это вре
мя готовят цементный раствор, 
чтобы закрепить последующие 
блоки.

Пройдет не больше года, и 
сельский клуб распахнет свои, 
двери. Будут в нем комнаты 
для участников художествен
ной самодеятельности, библио
тека, просторное фойе, хорошо 
оборудованная сцена. Будет 
где девчонкам потанцевать, 
интересно провести свободное 
время. Ну, а пока станем, чем. 
можем, помогать строителям— 
ведь Они трудятся для нас.

А. ХАЛАТОВ.

«буржуйку». Зашел как-то 
вечером к нам управляю
щий Троицким СО «Сельхоз
техника» А. Д. Хомутинин. 
посмотрел с порога, как мы 
устроились в новой кварти
ре, и поинтересовался, не 
замерзли ли. Ну, совсем,
как в сказке «Морозно»
Дед Мороз спрашивал де
вочку: «Тепло ли тебе, деви-
ца?» «Тепло, батюшка».
Так и мы ответили, что с 
буржуйкой пока не за-
мерзнем. «Пока» потому

ВОЗМУЩАЕТСЯ
ПЕЧЬ ТОПЯТ.

ОБЕЩАНИЯМИ
Мой муж 

Троицком
работает в

спецотделении
«Сельхозтехника» 4
Живем 
«СХТ».

в квартире
Прожили вот

года.

две зимы. Почему две 
мы, а не два года — 
час поймете. Дело в том,

СО 
уже 

зи- 
сей- 
что

строили наш дом наспех, 
осенью, когда уже снег по
крыл землю. Не было в на
шей квартире еще ни окон, 
ни дверей, ни печей. Сле
пили русскую печку, да та
кую. что у нее нагревается 
только один бок. Пришлось 
привезти из деревни сохра
нившуюся у бабушки печку-

что было начало ноября, а 
зима впереди. Хомутинин 
успокоил нас:

— Ну, давайте зиму про
зимуйте, а летом сделаем 
вам отопление водяное.

И мы зимовали. Наму
чились за ту зиму. Дочери 
7 месяцев было, когда въе
хали в квартиру, девочка 
ползать начала, а на пол от
пустить нельзя. Пол холод- 
нющий, да еще «буржуйка» 
стоит, не досмотришь — 
обожжется. А потом хо
дить начала и все на печ
ку косилась. Топили круг
лые сутки, только ночью по 
три раза приходилось вста
вать и подбрасывать дрова. 
Представляете, даже жите
ли соседних улиц интересо
вались, что это у нас бес-

— Вот в июне будем де
лать у вас отопление.

Потом июнь прошел, на
стал июль, а сроки все от
тягивались. Время шло, и 
наступила снова осень. И 
тут уже Хомутинин не вы
держал, надоели мы, види
мо, ему здорово и сказал:

— Больше не ходите, не
когда мне заниматься ва
шим отоплением.

И снова настала зима. 
Вторая уже, такая же точ
но, что и первая.

И вот опять лето к концу 
подходит, а Хомутинин 
опять только сроки называ
ет, обещает, а дело ни с 
места.

Л. ИЛЬИНЫХ.

...ПРЕДЛАГАЕТ

престанно 
идет. Не 
топим?

дым из трубы
«буржуйку» ли

Наступило лето, и нача
лись наши хождения к 
А. Д. Хомутинину. Он все 
обещал, говорил:

И «ГОРОДСКАЯ» 
ТРАВА-ХОРОША
Немалую площадь занимают 

в Свердловске, да и в дру
гих городах области, газоны, 
клумбы, лесопарки. И с каж
дым годом количество их уве
личивается, радуя горожан 
столь приятной зеленью среди 
асфальта дорог, камня и бето
на зданий.

Но газон лишь тогда имеет 
опрятный вид и красив, когда 
аккуратно подстрижен, ухожен. 
Нынешним летом, после обиль
ных дождей, бурно идет в 
рост трава, и для поддержания 
газонов в порядке все домо
управления, предприятия и уч
реждения постоянно косят и 
подстригают прилегающие к

ним зеленые участки. А ско
шенную траву в лучшем случае 
уничтожают, а в худшем по
просту оставляют в газонах. 
Причем, эта «городская» тра
ва ничем не отличается от 
травы, выросшей в поле или в 
лесу, заготовкам которой все 
совхозы и колхозы уделяют 
большое внимание.

Сам собой напрашивается 
вопрос: а почему бы пригород
ным совхозам и колхозам, по 
договоренности с предприяти
ями, учреждениями, домоуп
равлениями не организовать 
сбор травы, чтобы дополни
тельно получить ценный зеле
ный корм?

А в конечном счете, благо
даря хорошим кормам, горо
жане получат дополнительное 
количество молока, масла, мя
са. Так что, на мой взгляд, 
сотрудничество будет выгод
ным для всех.

Б. СЕРГЕЕВ.

«ЭХО». БЮРО 
ДЕЙСТВЕННОСТИ

«И ЕЕ А А АО АО М-
В ФОНТАНЕ!»

Так называлась заметна, 
опубликованная 1 июня, в ко
торой говорилось о том. что 
фонтан в парке имени Павли
ка Морозова захламлен. Редак
ция получила ответ на критику 
от председателя Октябрьского 
райисполкома Л. И. Погребня- 
кова. который сообщает, что в 
настоящее время ведется про
работка по восстановлению 
фонтана. Указанные недостат
ки — «обломки кирпича, до
сок...» — устранены.

НА РАЗНЫХ БЕРЕГАХ
С наступлением лета в общественную приемную редак

ции газеты «На смену!» поступило много жалоб от чита
телей на то, что некоторые загородные пляжи к лету ока
зались не готовы: территория не убрана, лодки не отре
монтированы, точки общепита с прохладительными напит
ками не работают.

В один из выходных дней член общественной приемной 
Г. Аглнуллин побывал на берегу озера Шарташ, прове
рил, как там встречают свердловчан.
Те, кто давно не бывал на 

берегу озера, заметят, что тут 
произошли отрадные переме
ны. С западной стороны, возле 
дома отдыха, разбит пляж, а 
раньше здесь было болотце, 
заваленное хламом, да неухо
женный лес. Сейчас протяну
лась асфальтированная до
рожка, установлены беседки, 
скамейки, размещены аккурат
ные павильоны первого и чет
вертого трестов столовых. А 
сколько деревьев и кустарни
ков высажено тут! Прямо ска
жем, на слав}’ потрудились ра
ботники Шарташского лесни
чества.

Есть и еще отрадные пере
мены. Вместо тихоходных про
гулочных катеров появился 
современный катер иа воздуш
ной подушке.

Если кому-то захочется пе
рекусить, к услугам отдыхаю
щих с утра и до самого вече
ра открыты павильоны, где 
продаются выпечка, прохлади
тельные напитки. Много теп
лых слов и благодарностей за
служили за обслуживание на 
Шарташе коллективы столо
вых № 10, 18, 20, 31, 41 перво
го треста столовых. Хорошо 
наладили продажу прохлади

тельных напитков работники 
киосков от столовых комбина
та общественного питания 
УПИ № 3. Вкусную выпечку 
можно купить в киоске от 
столовой № 6 объединения 
«Уралобувь». Всегда получают 
благодарность за свой труд 
повара и официантки филиала 
ресторана «Малахит».

Много сделано на берегу 
Шарташского озера для блага 
отдыхающих. По есть и такие 
вопросы, которые не решаются 
из года в год. Например, ло
дочных станций здесь пять. Но 
к летнему сезону ремонт лодок 
был произведен только на трех, 
а лодочные станции завода 
ЖБИ имени Ленинского ком
сомола и городского общества 
охотников и рыболовов оказа
лись неподготовленными. Ле
жат. на берегу лодки, сохнут.

Лет пять-шесть назад иа 
западном берегу озера стоял 
киоск «Союзпечати». Из каких- 
то соображений его убрали, и 
никто, видно, вновь открыть не 
собирается.

Нередки случаи, когда ку
пающиеся натыкаются в во
де на осколки бутылок, банок, 
проволоки и получают травмы. 
Я уж нс говорю о том, что не-

обходимо следить за тем, что
бы отдыхающие не захламля
ли озеро, по. видимо, нужно, 
все-таки, чтобы в выходные 
дни здесь дежурила медицин
ская сестра. Разговор об этом 
идет не один год, ио так и 
остается лишь разговором.

На восточном берегу озера I 
дела обстоят хуже.

Правда, к летнему сезону I 
вдоль побережья установлены а 
десятки скамеек в тени де- | 
ревьев. Но, согласитесь, этого I 
крайне мало для хорошего от- I 
дыха.

На всем побережье вы не I 
найдете ни одной цистерны с а 
квасом или киоска с водой, бу- I 
фета с выпечкой. Вот и прихо- I 
дится тем, кто едет на восточ- I 
нын берег Шарташа, везти вер I 
с собой. А ведь два года тому I 
назад работали здесь точки в 
общепита от магазинов Киров- I 
ского райпишеторга. Почему- I 
то нынче об этом забыли.

Нигде на шарташском бере- I 
ту не найдете вы и прокатных В 
пунктов, пользующихся боль- а 
шим спросом во время отдыха. I 
И опять же — четыре года R 
назад возле ресторана на I 
Шарташе такой пункт быд., В

Обидно, когда о хороших д 
традициях, добрых начинаниях 1 
начисто забывают. Обидно, I 
когда свердловчане, не изба- I 
лованные нынче погожей norq- ■ 
дой, не имеют возможности В 
редкие солнечные дни. прове- а 
сти хорошо, с полным комфор- I 
том.
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МЕЖДУНАРОДНЫЕ ЗАМЕТКИ

ПИНОЧЕТ ВООРУЖАЕТСЯ

НА ФАСАДЕ главного 
производственного кор
пуса Дебреценского 

подшипникового завода — го
ловного предприятия венгер
ского комбината подшипни-
ков установлена эмблема
с надписью «Отличное пред
приятие». Новое многоэтаж
ное здание отвечает всем 
стандартам современной эс
тетики. Но удивляет не столь
ко совершенство архитектур-
но - строительной мысли,
воплощенной в стекле и бе
тоне. сколько... мастерство и 
фантазия местных садоводов- 
любителей. Сразу же за про
ходной начинается большой 
розарий: причудливое разно-

ности. В то время 150 венгер
ских рабочих проходили про
изводственную практику на 
Первом ГИЗ, учились jta- 
стерству у своих советских 
коллег. С тех пор всесторон
ние связи между нашими кол
лективами расширяются и 
крепнут. Мы постоянно обме
ниваемся различной техниче
ской документацией, передо
выми методами труда, опы
том политиио - воспитатель
ной и общественной работы. 
Традиционным стал и обмен 
делегациями: наших рабочих 
радушно принимают на Пер
вом ГПЗ, москвичи также 
всегда желанные гости в Деб
рецене.

дир Ласло Петровски, был 
вручен Диплом ЦК ВСРП-. 
Этой чести бригада удостоена 
за высокие производственные 
показатели и досрочную сда
чу продукции, предназна
ченной для экспорта в Со
ветский Союз.

На днях докеры Оклендского 
порта в штате Калифорния 
обнаружили на причалах гото
вые к отправке в Чили контей
неры с авиабомбами. Соглас
но документам, боеприпасы на
правлялись фашистской хунте 
из арсенала вооруженных сил 
США.

«Находка» в Окленде слу
жит еще одним неопровержи
мым доказательством того, что 
администрация США продол
жает снабжать оружием режим 
Пиночета, несмотря на реше
ние конгресса США в 1976 ГО
цу запретить военные постав
ки в Чили. Всего, по данным
газеты «Пиплз уорлд», после

В БРАТСКИХ СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА

ВДОХНОВЕНИЕ
ТВОРЧЕСКОГО ТРУДА

цветье, тонкий аромат. Ка
жется. что клумбы теснят за
водские цеха.

Недавно предприятие от
праздновало 25-летие со дня 
своего основания. Вместе с 
Филиалом, расположенным в 
Диошоде, Дебреценский за
вод ныне ежегодно выпуска
ет около 25 миллионов высо-
когачественных 
ков более чем 800

подшипни- 
типов.

А недавно
бригаде 
Октября»

« Имени
в соседней

I Красного
также произошло

знаменательное событие. Ра
бочие тепло поздравили 
своего бригадира, ветерана 
предприятия Габора Берени 
с награждением Орденом 
труда серебряной степени.

Не отстает от своих стар
ших товарищей и молодежь. 
На ее счету немало интерес
ных начинаний.

1976 года хунте было поставле
но военного снаряжения на 
57 миллионов долларов.

Сегодня США и Чили прихо
дится сотрудничать в условиях 
строжайшей секретности, по
скольку международная изоля
ция хунты растет, ширятся 
протесты против бесчинств, 
творимых в этой стране. Чи-

оснащены сегодня легкими, 
средними и тяжелыми танками, 
а также бронетранспортерами- 
амфибиями. Некоторые имеют 
ракетные установки на борту.

ВВС пополнились эскадриль
ей транспортных самолетов, в 
том числе С-130, позволяю
щих осуществлять быструю пе
реброску на большие рассто
яния моторизованных частей 
и выброску парашютных де
сантов. Укомплектована так
же эскадрилья самолетов F-5E, 
обладающих большой огневой 
мощью и поражающих как на- 
зелдные, так и воздушные цели.

Совершенно очевидно, что 
наращивание бронетанковых 
войск и включение в состав 
авиации самолетов для пере
броски техники и десанта име
ют целью проведение наступа
тельных операций, а не обес
печение обороны. •

Чилийская военщина посто-
янно трубит 
обеспечения

о необходимости

Заканчивается коренная
реконструкция завода, про
должавшаяся более четырех 
лет. На эти цели государство 
выделило 3.6 миллиарда фо
ринтов. Теперь по сравнению 
с 1974 годом производство 
увеличилось на шесть милли
онов штук. Расширился ас
сортимент и в значительной 
степени повысилось качество 
выпускаемой продукции. Но 
и этим не исчерпываются воз
можности. открытые реконст
рукцией, которая осуществля
ется при содействии СССР. 
Советские проектные органи
зации подготовили всю необ
ходимую техническую доку
ментацию. Большинство смон-

На примере венгерского 
комбината подшипников от
четливо видны преимущест
ва социалистического разде
ления труда. В первые годы 
предприятие выпускало более 
2500 видов различных под
шипников. Такая организа
ция производства оказалась 
нерентабельной. Дебрецен
ский и Диошодский заводы 
несли убытки. Когда же в 
рамках СЭВ была достигнута 
договоренность о специализа
ции производства подшипни
ков в каждой братской стра-
не. многие из
полностью отпали.

трудностей 
Подшип-

никовая промышленность 
стала полностью обеспечи
вать экономику страны неко
торыми типами отечествен
ных подшипников, а недо
стающий ассортимент начал
пополняться за счет 
рованных поставок 
ках СЭВ.

Теперь появилась

коопери- 
в рам-

возмож

лийские генералы i 
даже к фарисейским

Заводская 
Венгерского

организация 
коммунистиче-

ниям о мире, 
командующий 
ными силами

Так,

прибегают 
. заявле- 
например,

безопасности».
«национальной 
Так, по словам

военно-воздуш-
Чили генерал

тированного в цехах 
оборудования имеет 
«Сделано в СССР».

нового 
марку 
Значи-

тельную помощь в деле осво
ения новейшей прогрессивной 
технологии также оказывают 
советские специалисты.

ность даже выйти на мировой 
рынок. Ныне около 50 про
центов продукции предприя
тия экспортируется в 37 го
сударств, в том числе во все 
братские страны. Люди в 
рабочих спецовках самоотвер
женным трудом завоевали 
славу заводской марки.

— Особенно тесные произ
водственные и личные кон
такты установились у нас с 
коллективом Первого госу
дарственного подшипниково
го завода, — рассказывает 
главный инженер Дебрецен
ского предприятия Шандор 
Ковач. — Наша дружба заро
дилась еще в начале пятиде
сятых годов, когда заклады
вались основы национальной 
подшипниковой промышлеи-

За четверть века коллектив 
воспитал немало передови
ков производства, известных 
всей стране. Когда по при
зыву чепельцев во всей 
Венгрии развернулось соци
алистическое соревнование 
по достойной встрече 60-ле
тия Великого Октября, тру
женики предприятия так
же включились в это патри
отическое движение. В нем 
участвовало более 300 про
изводственных бригад. Од
ному из этих коллективов, 
который возглавляет брига-
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ИМЯ [ГО-«ЮРИСТ»
Если вы увидите парней и 

девушек в' синей милицейской 
форме ‘с эмблемой красного 
цвета не рукаве, знайте: перед 
вами студенты юридического 
института, бойцы специализи
рованного студенческого ди
визиона «Юрист», которые вре
менно, на два летних месяца, 
стали милиционерами. Сту
денческий отряд такого ти
па — единственный в стране.

Дивизион молод — ему все
го два года. В дивизионе 
7 взводов, 160 человек. Коман
дир его — Николай Остапчук, 
преподаватель кафедры уго
ловного процесса, комиссар — 
Вячеслав Кривошеев, заме
ститель секретаря комитета 
комсомола СЮИ.

Практически, дивизион, в от
личие от прошлого года, пере
шел на скользящий график. 
Уже с декабря, после занятий 
в аудиториях, выходили ребята 
в установленные часы дежурств 
помогать работникам милиции. 
А в июле начался у диви
зиона трудовой семестр — 
работа в районных отделах ми
лиции, Начался он общим и 
взводными собраниями, на ко
торых обсуждался план рабо
ты, график дежурств.

На следующее утро студен
ты пришли на свои, опреде
ленные накануне, места. Радо
вались — ощущению новизны, 
тому, что наступил, наконец- 
то, долгожданный день, о 
котором думали, говорили с 
того самого момента, когда 
записывались в дивизион. И 
немножко волновались — спра
вимся ли? Потом, вечером, во 
взводах опять проходили собра
ния. Но только не запланиро
ванные, стихийные. Каждый 
спешил рассказать о том, что 
видел, делал. Заканчивались 
такие собрания напоминанием

командира: «Завтра быть в 
9.00. Ссылки на транспорт или 
на то, что проспали после труд
ного ночного дежурства, не 
принимаются». И все приходили 
вовремя.

Командир. Слово его — за
кон. Все делается только с 
его ведома, даже подъем и от
бой (для тех, конечно, кто жи
вет в общежитии).

Комиссар. На его плечах 
лежит вся политико-воспита
тельная и культмассовая рабо
та. Бойцами прочитано насе
лению города более 90 лек
ций на правовые темы, прове
ден вечер-встреча с ССО 
СИНХа «Квант», на котором 
выступили агитбригады отря
дов. По плану впереди еще 
много вечеров, встреч, «огонь
ков», походов, бесед.

Бойцы «Юриста» работают 
в экипажах передвижных пунк
тов милиции, патрульных авто
машин, в дежурных частях, 
в инспекциях по делам несо
вершеннолетних, в угрозыске 
районных УВД — словом, во 
всех службах милиции. Прошло 
всего три недели с начала ра
боты «Юриста», однако ре
зультаты налицо. Только в 
период с 5 по 11 июля совме
стно со штатными сотрудника
ми отделений совершено 125 
выездов на места преступле
ний, задержано 4 разыскивае
мых преступника, 206 наруши
телей общественного поряд
ка, из них 116 доставлено в 
отделение милиции.

Деятельность «Юриста», ве
роятно, вызовет к жизни по
добные ему студенческие от
ряды. Для студентов же СЮИ 
и других подобных институтов 
это еще и хорошая практика, 
приобщение к своей будущей 

профессии.

И. ДЕРКОНОС, 
студентка УрГУ.

ского союза молодежи насчи
тывает в своих рядах около 
тысячи членов. Первичные 
ячейки действуют во всех 
цехах и на многих производ
ственных участках. Возглав
ляет заводскую комсомолию 
Иштван Куммер.

Подростком пришел ок на 
предприятие. Был учеником 
слесаря, потом получил ра
бочий разряд, пришел в сбо
рочный цех. Большим трудо
любием, высоким професси
ональным мастерством заво
евал среди товарищей заслу
женный авторитет. Возгла
вив молодежную бригаду, 
Иштван показал себя еще и 
талантливым организатором 
производства. Несколько 
лет подряд его рабочий кол
лектив удерживал в социали
стическом соревновании пер
вое место, за что был триж
ды награжден Почетными 
грамотами ЦК ВКСМ.

Именно в этой бригаде ро

Густаво Ли утверждал недавно,
что авиация страны — 
авиация мира. «Мое 
ство, — твердил он,

это, мол, 
госудэр- 
— защи-

щает себя и не собирается ни 
на кого нападать». А бывший 
министр обороны Эрман Бре
ди со страниц аргентинского 
журнала «Ой», как бы вторя 
ему, высказался еще более оп
ределенно: «Чили не участву
ет в гонке вооружений».

Но давайте обратимся к циф-
рам и фактам. Они рисуют
иную картину. Чилийская хун
та закупила десятки военных 
кораблей, сотни боевых само
летов и танков, бронетранс
портеров, вертолетов, тыся
чи ракет.

Бронетанковые войска Чили

ДИЛСЯ интересный 
распространившийся

почин.
потом

по всей стране: «Один .за-
вод одна школа».
этого патриотического 
нания состояла в том. 
каждое предприятие 
шефство над одной из

Суть 
начи- 

чтобы 
взяло 
школ.

Многие рабочие стали для 
школьников хорошими на
ставниками и добрыми друзь
ями. Личным примером по
могают они юношам и девуш
кам найти свое место в жиз
ни, и, как результат — мно
гие бывшие выпускники под
шефной школы теперь тру
дятся в цехах подшипниково
го завода.

Металл и розы... Рабочие 
руки умеют не только обраба
тывать металл, но и бережно 
ухаживать за цветами, созда
вать не только материальные 
ценности, но и делать свою 
жизнь более красивой.

Ю. БАРАНОВ, 
Р. КОБ АЛЬ, 

корр. АПН.
Дебрецен — 
Будапешт.

из почты 
СТРАНИЦЫ «ЗАКОН 
ЕСТЬ ЗАКОН»

ЕРЕДО мной лежит 
■ старый, пожелтевший 

от времени, номер газеты 
«Революционный страж» — 
орган областного управления 
внутренних дел. Здесь — 
необычная заметка «Голуби» 
сообщает о том, что заслу
женный деятель искусств 
Али-Бек Кантемиров благо
дарит оперуполномоченного 
отдела уголовного розыска, 
лейтенанта милиции Коле- 
ницкую за помощь. Дело в 
том, что во время гастролей 
в Свердловске у него украли 
дрессированных голубей. 
Всего сутки понадобились 
Валентине Викторовне, что
бы найти и птиц, и воров 
(ими оказались мальчишки).

В заметке отмечалось за
мечательное качество, прису
щее этой удивительной жен
щине: умение найти ключ к 
каждому детскому сердцу.

О ее необыкновенной доб
роте. отзывчивости свиде
тельствуют и многочислен
ные письма, которые Вален
тина Викторовна бережно 
хранит до сих пор. Их сот
ни — маленьких треуголь
ничков, конверты без марок, 
почтовые открытки, просто 
записки, переданные через 
третьи руки. Старые пожел
тевшие листочки, пришедшие 
к нам из далеких 40-х годов, 
и совсем недавние письма. 
Написаны они мальчишками 
и девчонками, взрослыми 
людьми, отцами семейств, а 
адресованы одному человеку, 
отдавшему работе с детьми 
всю свою жизнь, — майору 
милиции в отставке Вален
тине Викторовне Коленицкой.

«Здравствуйте. дорогая 
Валейтина Викторовна! С 
большим чистосердечным 
приветом к Вам Галя. Полу
чила от Вас новогоднюю от
крыточку и перевод на 30 
рублей. Очень Вам благодар
на».

Нет нужды приводить 
здесь полный текст этого

начальника генерального шта
ба сухопутных сил Чили, юж
ноамериканские государства 
вынуждены участвовать в за
щите континента, которому в 
систематической и постоянной
форме якобы угрожает
ровой коммунизм», 
новое вооружение

что,
«ми- 
мол,

«улучшает
нашу национальную оборону, 
которая становится еще одним 
звеном в обороне полушария».

Аппетит приходит во время 
еды. Сначала Чили, затем 
южноамериканский континент, 
потом все Западное полушарие. 
Видимо, определенные импе
риалистические силы, всячески 
содействуя хунте в подавлении 
движения сопротивления внут
ри страны, заблаговременно 
готовят вооруженные силы Чи
ли для борьбы против нацио
нально-освободительного дви
жения на всем континенте.

В самих США теперь все 
громче раздаются голоса, при
зывающие прекратить всякое 
сотрудничество с хунтой. Каж
дая единица военного снаряже
ния, отправляемая из США в 
Чили, заявил на днях член па
латы представителей конгрес
са США Дж. Бертон, служит 
поощрением политики ре
прессий, проводимой хунтой.

Недавно достоянием гласно
сти стали и планы ядерного 
вооружения палачей чилийско
го народа. В майском номере 
журнала «Африк-Ази» указыва
ется: «Чили, ставшая сейчас 
одной из самых милитаризован
ных стран Латинской Америки 
благодаря помощи Пентагона 
и НАТО, собирается оснастить
ся ядерным оружием». Чи
лийский ученый Хулио Мадер 
приводит данные о тайном 
строительстве современного 
ядерного реактора в городке 
Агирре. Несмотря на скромные 
размеры, этот реактор смо
жет производить плутоний, не
обходимый для создания атом
ной бомбы такой разруши
тельной мощности, которую 
можно сравнить с мощностью 
бомбы, сброшенной американ
цами на Хиросиму. Обладает 
Чили и залежами урана вблизи 
городов Антофагаста и Таль- 
таль. Техническое содействие 
в атомных исследованиях чи
лийской военщине оказывают 
гигантские американские трес
ты «Юнион карбайд», «Дже- 
нерал электрик» и «Дюпон».

Подобная эскалация воору
жений на руку лишь чилий
ской военщине и ее Вашингтон-
ским покровителям. 
Чили этот процесс 
милитаризации несет

Народу 
безумной 

с собой
дальнейшее ухудшение усло
вий жизни, обострение социа
льно-экономических проблем 
страны.

С. МИХАЙЛОВ. 
|АПН).

УГАНДА — страна в Восточной Африке, сохранившая богатейший растительный и жи
вотный мир. На ее плодородных землях выращиваются кофе. чай. хлопок, хлебное дерево и 
многие другие культуры.

Правительство страны проводит антиимпериалистический внешнеполитический курс, неиз
менно выступает против расизма и сионизма. Советский Союз оказывает Уганде помощь в 
развитии экономики, науки, здравоохранения.

НА СНИМКЕ: здесь проходит линия экватора.
Снимок Ю. Савицкого. Фотохроника ТАСС.

взволнованного, искреннего 
детского письма, которое пи
сала из колонии своему стар
шему другу Галя Ч. В конце 
письма она пишет: «Я даю 
Вам честное слово, что боль
ше подобного не повторю. 
И Вам не придется за меня 
краснеть. Я встану на пра
вильный путь».

«Здравствуйте, дорогая те
тя Валя!» — так начинается 
другое письмо. В нем адре
сат сообщает, что служит в 
армии, что будет всегда и вез
де помнить добрую, милую, 
дорогую тетю Валю за ее лю
бовь к людям, за материнское 
отношение к судьбе каждого 

^«трудного».

успехах в работе, делятся 
планами на будущее. В пись
мах раскрываются искренние, 
чистые, добрые и отзывчивые 
души ребят.

Детей обмануть невозмож
но. Они видят, чувствуют 
малейшую фальшь. Они зна
ют, кто их любит. И подписы
вая иногда письмо «вами 
арестованный». — они благо
дарят Валентину Викторовну 
за то. что она стала для них 
второй матерью.

19-летней девчонкой 
26 июня 1941 года пришла 
Валя Коленицкая в милицию. 
И с тех пор вся ее жизнь 
была неразрывно связана с 
детьми.

К 60-летию УГОЛОВНОГО РОЗЫСКА 

поклон вли, 
ШОР МИЛИЦИИ

«Спасибо, мать, за все, что 
ты для меня сделала», — пи
шет еще один питомец Ва
лентины Викторовны.

А вот коллективное пись
мо: «Благодарим Вас. тетя 
Валя, за Вашу трудную и 
очень нужную работу. Спаси
бо Вам за все, что Вы делае
те полезного и нужного для 
таких, как мы».

Геннадий В., обращаясь к 
своему наставнику, пишет, 
что в его жизни она стала 
первым человеком, который 
указал ему правильный путь. 
«Это Ваша заслуга, — утвер
ждает он, — что я вступил в 
Ленинский комсомол. Это 
Ваша заслуга, что я стал 
ударником коммунистиче
ского труда».

Письма... Письма... Сколь
ко их! Ребята благодарят ра
ботника милиции за перево
ды, посылки, за добрые по
желания, за новое открытие 
жизни, за то, что они вышли 
на светлую дорогу труда и 
творчества.

Они пишут о своих делах,

Война... Беспризорные де
ти, дети, потерявшие родите
лей, беглецы, атакующие по
езда. идущие на фронт. Тог
да особенно важно было не 
просто направить каждого в 
специальное детское учреж
дение, но и разобраться в 
его психологии, найти к нему 
подход, подыскать ключик, 
обогреть ребятишек материн
ским теплом, растопить лед 
недоверия и отчуждения.

— Мама Валя,— тихо про
сили малыши. — кушать хо
чется...
• И мама Валя опять делила 
поровну на всех свою днев
ную пайку — 400 граммов 
черного хлеба.

Бывший начальник уго
ловного розыска Свердлов
ска. заслуженный работник 
МВД, полковник милиции в 
отставке Лев Маркович Теуш 
вспоминает: «Валя была од
ной из лучших работников в 
уголовном розыске нашего 
города в те годы. Самые 
сложные, самые запутанные 
преступления поручались ей.

Об одном из них стоит рас
сказать. В конце 50-.х годов 
в Ленинском районе Сверд
ловска было совершено не
сколько вооруженных напа
дений на одиноких прохо
жих. Преступники наносили 
своей жертве ножевые ране
ния, забирали часы, деньги, 
ценные вещи. Около десяти 
Человек уже лежали в тяже
лом состоянии’ в больницах 
города. Около двух месяцев 
почти круглые сутки ходила 
Валентина Викторовна по 
району, пока в поле ее зре
ния не попали двое мужчин, 
образ жизни которых пока
зался ей подозрительным.

Наблюдения за ними, рас
сказы соседей убедили май
ора милиции в правильности 
подозрений. Преступники бы
ли задержаны, и под тяже
стью неопровержимых улик 
признались во всех совер
шенных преступлениях.

Вскоре после этого случая 
Валентина Викторовна уеха
ла в санаторий. И там. на 
общем собрании отдыхающих 
главный врач санатория за
читал Указ Президиума Вер
ховного Совета РСФСР. Од
ной из первых в Свердлов
ской области В. В. Колениц
кая была награждена меда
лью «За отличную службу 
по охране общественного по
рядка».

А сколько их было, рас
крытых ею сложных преступ
лений. Обстоятельства неко
торых уже забываются. Ос
тается главное: люди. их 
судьбы. И у многих —• глубо
кое чувство благодарности 
работнику милиции, которого 
совсем не случайно они назы
вают святым словом — мать.

И остались письма. В од
ном из последних есть такие 
строки: «Валентина Викто
ровна. от лица всех, для кого 
Вы стали второй матерью, от 
имени тех, кого Вы сделали 
людьми, примите наш зем
ной поклон. Простите, нас! 
И верьте, мы Вас очень лю
бим!».

И. НОВЫЙ, 
старший лейтенант 

милиции.

В ЛИТВЕ завершились 
старты XV Всесоюз

ной спартакиады учащихся 
профтехобразования. Среди 
ее участников были ’ и пред
ставители Свердловской об
ласти. Команда ГПТУ-2 за
няла почетное пятое место 
в соревнованиях по много
борью комплекса ГТО.

Всего четверо легкоатле
тов области выступало в со
ставе сборной команды Рос-

Медали
уральцев

сийской Федерации, но все 
они добились хороших ре
зультатов. Олег Стулин за
нял первое место беге 
на дистанцию 800 метров, а 
Олег Мехонцев лучше дру
гих пробежал 1500 метров. 
(Оба спортсмена из Перво
уральска). Свердловчанка 
Наташа Веклич победила в 
толкании ядра, а Зинаида 
Мехонцева (также из Сверд
ловска) заняла второе ме
сто в метании диска.

Успешно выступили на 
Спартакиаде юные тенниси
сты Свердловского ГПТУ-3. 
Совсем недавно они завое
вали звание чемпионов рес
публики среди команд проф
техобразования и вот сейчас

в Каунасе вновь отличи
лись, заняв второе место.

Успеха добились и сверд
ловские дзюдоисты Андрей 
Игишев и Сергей Воробьев, 
выступавшие в сборной 
команде Российской Федера
ции. Андрей занял второе 
место в весовой категории 
до 53 кг, а Сергей был также 
вторым в весе до 62 кг. Оба 
спортсмена учатся в Сверд
ловском ГПТУ № 1. Их тре
нирует заслужённый тренер 
РСФСР А. А. Козлов.

М. ПЬЯНКОВА, 
судья всесоюзной 

категории, 
инструктор облсовета 
«Трудовые резервы».

ф ХОККЕЙ НА ТРАВЕ ВЫСШАЯ ЛИГА ---------------- ■

ТРУДНЫЕ ИГРЫ 
НА ФИНИШЕ

Чем ближе к финишу, тем 
упорнее становится борьба 
в чемпионате СССР среди 
коллективов высшей лиги. 
Трудно стало предсказывать 
результаты даже тех матчей, 
в которых встречаются разные 
по классу команды. Кто бы 
мог, к примеру, подумать, 
что, проиграв первый матч 
московскому спортклубу «Фи
ли» — 0:4, команде, ведущей 
борьбу за награды, хоккеисты 
«Уральского трубника» суме
ют мобилизоваться и закон
чить повторный поединок с 
именитым соперником на его 
поле вничью — 3:3. Причем, 
первый тайм новотрубники 
проиграли — 1:2, однако, 
проявив бойцовские качества, 
нашли в себе силы перело
мить ход встречи.

Не менее трудно было де
лать прогнозы относительно 
исхода матчей в Ульяновске, 
где многократные в прошлом 
чемпионы страны — хоккеисты 
команды «Волга» принимали 
лидеров нынешнего розыгры
ша, армейцев Свердловска. 
Волжане на финише сезона 
заметно усилили свою игру. И 
не случайно, наверное, не до
считались двух очков высту
пившие недавно в этом горо
де чемпионы СССР — динамов
цы Алма-Аты. Такая же участь 
постигла в первом матче и

армейцев Свердловска. В труд
ной борьбе победу одержали 
хозяева поля — 1:0.

В повторном поединке 
уральцы приложили все силы, 
чтобы взять реванш, ведь каж
дое очко сейчас на финише 
чемпионата для них, в прямом 
смысле, на вес золота. На
пряженный матч, прошедший 
в острой, драматической борь
бе, завершился победой сверд
ловчан — 1 : 0.

Потерял очко и отлично вы
ступающий в последних турах 
андижанский «Мехнат». Выиг
рав с трудом на своем поле 
у одного из аутсайдеров чем
пионата бакинского «Буреве
стника» — 1:0, андижанны во 
втором матче ‘ довольствова
лись лишь ничейным исхо
дом — 1:1.

Кстати, теперь путь хок
кеистов Узбекистана лежит 
на Урал. 4 и 5 августа на ста
дионе «Калининец» армейцы 
Свердловска проведут с этой 
командой два матча. Эти иг
ры, кстати, будут последними 
матчами свердловчан на сво
ем поле.

«Уральский трубник» 4 и 5 
августа встретится в Ульянов
ске с «Волгой», а затем воз
вратится домой, где 8 и 9 
августа сыграет с «Мйхна- 
том».

В. ИВАНОВ.

ф ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА ------------------------------------------------

БЫСТРЫЕ
Отлично выступила в Риге 

на чемпионате СССР по легкой 
атлетике среди юниоров сту
дентка второго курса строи
тельного факультета Уральско
го политехнического институ
та Ирина Ющенко. Она заня
ла первое место, выступая в 
составе сборной РСФСР в эс
тафете 4X200 метров. Сту
дентка УПИ была также вто
рой в беге на своей коронной 
дистанции, 200 метров — 
24,7 сек.

Успешно выступил в столице 
Латвии и свердловчанин Анд
рей Прокофьев. Он также за
нял первое место, выступая

ф НАСТОЛЬНЫЙ ТЕННИС

СЕКУНДЫ
за сборную России, в эста
фетном беге 4X200 метров, 
кроме того, Андрей был вто
рым на дистанции 200 метров 
— 21,7 сек. Но самым удачным 
был для него старт в беге на 
110 метров с барьерами. По
казав результат — 13,9 секун
ды, он добился уверенной 
победы, намного опередив 
своих ближайших конкурен
тов.

В командном зачете среди 
коллективов второй группы 
сборная Свердловской обла
сти заняла четвертое место.

В. ТУРБИН.

ТУРНИР юных
Спортивный зал Ивановско

го энергетического института, 
где проводился финал юноше
ского первенства РСФСР по 
настольному теннису, был 
всегда переполнен. Многочис
ленные болельщики и специа
листы внимательно следили за 
ходом поединков. Ведь в тур
нире участвовали молодые 
теннисисты — победители зо
нальных турниров и чемпио
натов российских советов 
крупнейших спортивных об
ществ. более 200 мастеров ма
лой ракетки. Они приехали в 
Иваново со всех концов рес
публики — с Дальнего Восто
ка и Сибири. Урала и Повол
жья, Северного Кавказа и 
Кубани, Центрального и Севе
ро-Западного районов Рос
сии.

Большого успеха на этом 
турнире добились теннисисты 
из Свердловска. Юные спортс
менки ДЮСШ Л? 8 Свердлов
ска выступили дружно и за
воевали серебряные награды 
первенства. В личном зачете 
успешно выступила мастер 
спорта Стела Тимонова, она 
стала бронзовым призером 
республиканского турнира. А 
в состязаниях парного разря
да Тимонова вместе с канди
датом в мастера спорта М. Ба
рякиной из Читы заняла тре
тье место. В парном смешан
ном разряде хорошо выступили 
Любовь Евгеньева и Игорь 
Подносов. Они стали сереб
ряными призерами.

В. ЛЕСНОВ.

ф ХУДОЖЕСТВЕННАЯ ГИМНАСТИКА-----------------------

СВЕРДЛОВЧАНЕ ГОТОВЯТСЯ
Мы уже сообщали, что в 

Свердловске, на арене Дворца 
спорта профсоюзов 12—13 ав
густа пройдут IV традицион
ные международные соревно
вания по художественной гим
настике «Золотой обруч» на 
призы газеты «Советская 
культура». В них по уточнен
ным данным примут участие 
сборные команды Польши, 
Румынии, Венгоии, Болгарии, 
ЧССР, Австрии, Советского 
Союза и Российской Федера
ции. До начала этих соревно
ваний осталось совсем немно
го времени, и свердловчане 
усиленно готовятся к встрече 
гостей, Об этом говорилось на

очередном заседании органи
зационного комитета по поо- 
ведению международного тур- 
ниоа. Члены оргкомитета рас
смотрели вопросы, связанные 
с приемом гостей, организа
цией их культурного отдыха. 
У каждой из команд, приехав
ших в наш город, будут свои 
шефь Так, например, комсо
мольской организации Ураль
ского турбомоторного завода 
поручено шефствовать нац 
спортсменками Польши, а 
уралхиммашевцы возьмут под 
свою опеку команду Венгрии. 
Шефами болгарских гимнасток 
будут комсомольцы домостро
ительного комбинате.
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СТУДИЯ
ным стилем». Слово «элект
ронный» здесь не случайно.

ЧТОБЫ РАСТИ
Чеслав Йемен (Юлиуш Бы- 

джинский) не нуждается в осо
бом представлепии. На боль
шой эстраде Польши он с 1962 
года (имея за спиной к тому 
времени музучилище по классу

Инструменты, 
пользуется, 
кусственном, 
ном звуке, 
совершенно

которыми он 
основаны на ис- 

синтезирован- 
«Возможности их 
безграничны, —

говооит он, — в частности, они

фагота). Успешно, вернее,

мо-ут подражать 
инструментам с 
звуком. В диске 
многие эпизоды 
будто их играют

очень успешно участвовал в 
Ьитозых группах (чего стоил,

духовые инструменты
бы, тромбоны...

нэпример, сенсационный
nsx с «Небеско-Чарни» 
менитой парижской

в
ус 

зна

пии»!).
«О л им-

1966 года сам руко-
водит ансамблями и одновре
менно занят серьезными поис
ками пового, оригинального з 
музыке, отличного от того, что 
безраздельно владеет моло
дежной эстрадой

«Когда думаешь о современ
ной песне, в голову приходят 
всякие, в том числа грустные 
соооражения. песня стала 
ооычным потребительским то
варом, который всегда нарас
хват. £е производит «песенная
индустрия», 
потом 
шлягеров...

нас захлестнул 
бессодержательных

отмечал
одном из интервью.

он в
Может

оыть, именно поэтому я вооб
ще стремлюсь меньше петь и 
больше играть на органе или 
синтезаторе. Понимаете, жур
налисты постоянно ищут сен
саций, пишут об открытии но
вых голосов, говорят о необыч
ных талантах, а послушаешь— 
и становится скучно: все это 
уже было. Я сам использовал
эти приемы лет десять 
назад.

Наверное, главное, чя

тому

от-
талкивает меня от многих эст-
радных звезд, 
ность. Им все 
поднять, они

оавно, 
точно

всеяд-

следуют
изгибам моды, а следовало бы 
иной раз идти наперекор этой 
моде. Существуют десятки 
способов спровоцировать пуб
лику на «горячие* аплодис
менты, и нужно обладать си
лой характера и, пожалуй, ху
дожническом совестью, чтобы
отказаться них...

Надо любить перемены. Но 
те, какие подсказывает мо-

да. Надо меняться, 
ти как артисту».

чтобы рас-

«КОНСТРУКТОР ЗВУКА»
Он отказался от

лестных предложений,
многих 
чтобы

расти; отклонил настойчивое 
приглашение ансамбля «Блад, 
свет энд тиерс» («Кровь, лот 
и слезы»). Причины? «Я не 
хочу петь по указке других. Я 
давно уже в поисках собст
венного пути, к тому же чувст
вую себя прочно связанным с 
национальными традициями и
хотел бы развивать 
пользуя современные

их, ис- 
сред-

ства». 
Действительно, 

создать свой 
стиль, соединив

он сумел
собственный 

польский
фольклор с элементами бита, 
блюза, рока. Результат не 
имеет пока названия, но сра-
□у же завоевал 
поклонников и 
за рубежом.

множество 
в Польше, и 
Он называет

направление своего поиска
«романтическим электрон-

и обычным 
естественным 

«Катарсис» 
звучат, как 
нормальные

тру-
В некоторых

случаях я «синтезирую» соло 
саксофона или ударных. Но си
ла новых электронных инстру-
ментов в том, 
но сыграть

что на них мож-

обычные тембры,
совершенно не- 

кото-
рых не существует в симфони
ческом оркестре. Синтезиро
ванный звук сложен из какого- 
то количества составных ча
стей, красок, и я могу выде-

ров — споет, сыграет и тут же 
присядет на корточки, меняет 
блоки аппаратуры (а музыка 
все идет!)».
«МУЗЫКА —
КАК ХОРОШАЯ
ЛИТЕРАТУРА...»

Однако оригинальное зву-

склоненной фигуре столько 
собоанности и вместе с тем
естественности, что, кажется, 
с инструментом он неразрыв
но связан. С ним он 
свой одухотворенный, 
ный мир. Стиль Ч.

создает 
гуман- 

Немена

чание 
цель.
зиция:

для Ч. Йемена не само- 
Егс принципиальная по- 

«Музыка должна быть
как хорошая литература: от
личаться глубоким содержани
ем. Я не признаю банальнос
ти ни в музыке, ни в текстах».

объединяет возвышенную 
грусть и эксцентрику, муд
рость и усмешку, творческое 
преломление ценностей прош
лого через призму сегодняш
него.

«Музыка для меня. — гово
рит Ч. Неман-. — и поэзия, и 
философия. и живопись —

О ЭТОТ день природа 
одарила жителей Кар- 

пинска солнцем и голубым 
небом. II это было кстати. 
На центральном стадионе в 
пятый раз на свою тради
ционную ежегодную встре-

«День быта-78»
лезен для посетителей. Они

«Когда-то я думал.
минает он.

вспо-
ведь выражаю

что большая по
эзия не нуждается в музыке, 
что она хороша сама по себе. 
В 1967 году я впервые спел 
песню М. Сарта на стихи 
Ю. Тувима... Потом по совету 
В. Млынарского. певца, ком
позитора и очень хорошего 
поэта, написал большую ком
позицию на стих*и «Траурной 
рапсодии памяти Бема» 
Ц. Норвида. Почувствовав вкус

ощущение... Эмоции 
вуют в зависимости

ie миро- 
сущест- 
г накоп-

ленного человеком опыта... Мы
обязаны 
прошу

анализировать. И я 
от слушателей в пер

вую очередь этого анализа. Я д 
прошу одухотворенности от 
каждого, той. которая позво-
ляет подняться
шэ будничных 
внутренней

человеку 
забот и

содержательной
жизнью в обычных бытовых
условиях. Я против проза-

ЧУ
службы 

Вдоль

собрались
быта и

трибун
жились красочно 
ные уголки 23
тий карпинской
быта. Швейники,
ники. обувщики,

Праздничную программу 
встречи завершил традици-

работники
заказчики.

располо- 
оформлен- 
предприя- 

. службы 
трикотаж- 

мастера
химчистки одежды, фабри
ки фоторабот и проката де
монстрировали 
лия. Работники
ботились 
«День

свои пзде- 
сервиса за- 

том, чтобы

подготовили для 
небольшие партии

продажи 
одежды,

обуви, принимали заказы.
Незаметно прошел час, 

другой. Подошло время на
чинать торжество. Такая 
встреча — праздник и для 
бытовиков, и для заказчи
ков. Его открыла начальник 
городского производствен-

пинском сервисе за послед
ний год, о его возросших 
возможностях в обслужива
нии населения города. Раз
говор, начатый начальником 
управления, продолжили мо
лодые руководители
приятий директор

пред- 
фаб-

рики химчистки Л. Дудина и 
заведующий телевизионным

онный конкурс 
трикотажников и 
ров. Элегантные 
пальто, платья.

швейнцкрв, 
париимахе- 

костюмы. 
ансамбли

для отдыха и спорта вызва
ли единодушное одобрение 
зрителей. Жюри конкурса 
назвало имена победителей
Ими стали мастера карпин
ской службы быта парик-
махер Г. Рыжкина, закрой-
щики Ф. Тебенькова

FS

кого управления 
обслуживания В. 
Ее рассказ стал 
ным отчетом о

бытового 
В. Бассак. 
своеобраз- 

переменах.

ателье 
дружные

А. Федотов. Под
аплодисменты со-

бравшихся вручено перехо
дящее Красное знамя кол
лективу Дома быта — по
бедителю в социалистиче
ском соревновании.

Е. Абатурова, вязальщица
В. Тюлькина. Им было При-
своено почетное звание
«Лучший по профессии» и, 
вручены памятные подарки. 

Н. КУРОЧКИН

РОМАНТИЗМ
ПО ЙЕМЕНУ

В XI Всемирном фестивале молодежи и студентов на Кубе 
участвуют многие видные представители современной культу
ры и искусства. Среди них — замечательный польский музы
кант, пользующийся широкой известностью, — Чеслав Йемен.

Ч. Йемен гастролировал в нашей стране. Советские любите
ли музыки всегда очень заинтересованно ждут новых его пла
стинок. Творчеству Ч. Йемена посвящено немало публикаций 
в нашей печати. Но сегодня мы обращаемся к этому имени нс 
только потому, что оно действительно популярно и часто упо
минается в письмах наших читателей. Дело и в том, что, по
мнению видных музыкальных критиков, творческие искания 
Ч. Йемена представляют большой интерес для всех, кого ин
тересуют пути развития современной музыки. К тому же он 
один из тех немногих экспериментаторов, которые в поисках 
новых форм не забывают о глубине содержания своих произ
ведений.

лить из него то, что мне нуж
но, а остальное убрать. Я счи
таю эту новую технику рево
люционной».

к этому поэту, стал читать
все. было написано...

«Поэты-инженеры»,
рукторы звука» так

«конст-
"назвэл

музыкозед А. Петров участни
ков ансамбля Ч. Йемена. Во 
время концерта Чеслав испол
няет дуэт с самим собой, ба
рабанщик С. Каспшик играет 
«с собственной тенью»... Все это 
возможно благодаря проду
манной режиссуре концерта и 
памяти синтезаторов. За не
сколько дней до концерта в

И бесконечно увлекся его сти
хами... Его уважение к челове- 
ну-труженику. его философия 
добра, его постоянное ощуще
ние кругооборота времени и 
пространства оказались очень 
близкими мне — я ведь тоже 
из простой рабочей семьи и с
детства был приучен к мысли, 
— _...... ------------ л хлеб сла-что лишь трудовой
док...

Позже я писал 
других поэтов 
Ивашкевича.

и на стихи 
Лешмяна,

Павликовской-
Ясножевской. но Норвид на
всегда остался самым люби
мым. Это поэт сложного обра-

электронную память 
ваются некоторые 
фекты — «морской 
«шум ветра», «песни

заклады- 
звукоэф- 
прибой». 

» птиц».

за, поэт-философ, 
дец...»

Тоудно говорить 
игры Ч. Йемена. И

поэт-прови-

о технике 
не только

потому. что он широко ИС-

«космические шумы» и т. д., 
котооые нажатием определен
ного клавиша воспроизводятся, 
когда это нужно. «Йемен вы
ступает в роли мастера-налад-

пользует электронику. Просто 
пришлось бы говорить о му
зыке, где все исполнитель
ские средства подчинены рас
крытию сути произведения.

чика, отмечает Пет-
Бо время концерта 

четко работающих

«НА СМЕНУ!

в его 
руках,

ПРЕСС-СЛУЖБА

Проигранный бой
20-летний капрал американ

ских частей. расквартирован
ных в Западной Германии.
явился 
Феру и ' 
«Через 
таюсь ] 
пустить.

к полковнику Джеф- 
обратился за помощью: 
три месяца я возвра- 

домой. но не могу до-
чтобы

увидели, на что
мои родные 

я стал по-
хож... Я буквально накачан ге-
роином». 
прописал 
высказал 
кончится

Армейский психиатр 
ему курс лечения и 

надежду, что дело 
благополучно...

Этот молодой капрал — один 
из тех 16 тысяч американских 
военнослужащих. находящих
ся в Западной Германии и За
падном Берлине, которых экс
перты специального комитета 
конгресса США считают нар
команами и по этой причине 
практически небоеспособными. 
Смертность от чрезмерных доз 
наркотиков здесь в три раза 
выше, чем в самих Соединен
ных Штатах.

Экспорт невест
Колониальная полиция и им

миграционные власти Гонкон
га в большом затруднении. 
Предприимчивые дельцы нала
дили доходный рэкет — до
ставляют из Таиланда невест 
для местных жителей. Цена 
стандартная — заказчик пла
тит 3 тысячи долларов посред
нику. который отправляется в 
Таиланд искать подходящую 
кандидатуоу. Посулив невесть 
что и райскую жизнь, не так- 
то трудно убедить девушек из 
семей победнее предпринять 
нс очень далекое путешествие. 
С одной стороны, полиция ни
чего противозаконного не видит 
в действиях «служителей Ку
пидона» от коммерции — брЭК 
заключается официально. а 
кроме того, бизнес есть бизнес.
а с другой как ей быть
многими таиландками, которые 
на второй-третий день заму-
жества. разочаровавшись в
новом муже, па к тому же и не 
имея возможности высказать 
ему свои просьбы и желания. 
поскольку они не знают китай
ского языка, обояшаются в по
лицию. рассчитывая на по
мощь в возвращении помой.

(АПН).

ичности. Но я за романтизм, 
где человек во имя будущего 
готов перенести лишения и 
трудности».

В композициях Ч. Йемена 
присутствует чувство перспек
тивы. Это простая и в то же 
время сложная по форме му
зыка, гармония и абстракция, 
дисгармония и конкретность. 
В ней объемность и удиви
тельная красочность.
И СНОВА — «НОВЫЙ»!

В Польше, США, других 
странах Ч. Йемен вы пустил 
14 альбомов. Трудно перечи
слить количество наград, по
лученных им на различных 
фестивалях и присужденных 
на многочисленных конкурсах. 
Но не было момента, когда бы
он остановился е 
ках.

Последние его 
ной выступления

своих поис

перед Гава- 
прошли на

джазовом фестивале в Индии 
и во время гастрольной поезд
ки по ГДР. Ч. Йемен показы
вал программу, подготовлен
ную к XI Всемирному (сред-
ства от выступлений этои
программой в Польше пошли 
в фонд фестиваля). Берлин
ская газета «Юнге вельт» отме
чала, что зрители вновь узи- 
дели... нового Йемена. Он ис
полнял романтическую музы
ку, близкую к джаз-року, ос- 
нозанную на фольклоре — 
восточном и афро-кубинском.

В новых композициях Ч. Йе
мена голос не доминирует, они 
более инструментальны. «Но 
тот, кто хоть раз услышит 
этот голос, — пишет критик S3 
А. Грибнер, — будет им захва- £
чем. Голос — душа его му
зыки: полной надежды и сом
нений, динамичный, впечатля
ющий и. одновременно, как 
бь? затаенный. Все, о чем он 
говорит, не может показаться 
второстепенным, несущест
венным. Он пленяет, будит 
фантазию и богатый мир эмо
ций». ,

На фестивале в Гаване Че
славу Йемену доверено от
крыть конкурс политической 
песни. В. КИСЕЛЕВ.

ГТ О ЭКРАНАМ области ша-
** гает кинофестиваль, по

священный 60-летию ВЛКСМ, 
«Отчизны верные сыны». Про
грамма фестиваля — главное в

«Гармония» — новый фильм 
Свердловской киностудии по 
сценарию А. Горохова режис
сера В. Живолуба. Его герои—

АФИША-78

кино

августовской киноафише. В 
вошли и новые фильмы о 
лодежи, и ленты прошлых

В программе фестиваля

нее 
мо- 
лет.

но-
вая лента «Мосфильма» «Трак
тир на Пятницкой». Этот ост
росюжетный фильм — о Мос- 

SS кве времен нэпа, когда моло- 
S дые чекисты раскрывают банду 
S5 опасных преступников. В филь- 
« ме заняты Т. Семина, К. Гри- 
м горьев, Н. Еременко, Л. Пры- 
« гунов, Л. Еремина, Г. Король- 

ков. М. Дюжева, А. Галибин.

g «Смятение чувств» (студия 
JS .им. ЛА. Горького) — фильм о

восемнадцатилетних. Режис-
сер-постановщик П. Арсенов, 
взявшийся за постановку слож
ной прозы А. Володина, корот-
ко рассказывает сценарии
фильма: «Когда ты юн, для те
бя все — впервые... И лю
бовь. Первая встреча с 
той, которую так долго ждал... 
Но придется в этом ярком, му
чительно ярком свете стол
кнуться и со страданием. Ведь 
любовь — и страдание тоже, и 
сострадание. А это значит.— 
ты уже способен понять чужую 
боль. Это значит — ты стано
вишься человеком, если в юно
сти судьба подарила тебе лю-
бовь. И когда наступит 
лость, ты поймешь, что 
любовь — единственная, 
ее будет сопровождать

зре- 
эта 

Свет 
тебя

всю жизнь, и многое в жизни 
своей будешь мерить по ней...».

В фильме вы встретитесь с 
такими артистами, как И. Сав
вина, А. Калягин, Е. Проклова, 
С. Нагорный, Н. Магер.

О доброте, чуткости и сочув
ствии к другому человеку, 
пусть еще маленькому, рас
сказывает премьера «Ленфиль
ма» «Девочка, хочешь сни
маться в кино?». Сценарий 
Ю. Яковлева, постановка 
А. Бергункера.

СТРАНИЦА 
ВОСЬМАЯ

дизайнеры, открывающие 
монию миллионам.

Главную роль Германа
ланова ; 
морный.

исполняет Юрий
В фильме

ЛА. Глузский, А.

гар-

Бак- 
Ка-

заняты 
Лефтий,

А. Праченко, Н. Гребешкова.

Улицы и площади Свердлов
ска стали объектами натурных 
съемок города, в котором жи
вут и работа*ют герои.

«Если ты уйдешь...» (студия 
им. А. Довженко) — рассказы
вает о гребцах-байдарочниках. 
В центре сюжета — соперни
чество двух команд. Тренируют 
эти команды Юрий Иванович 
(И. Горбачев) и Леонид Алек
сандрович (Б. Химичев), по-раз
ному добивающиеся успеха 
своих команд. Первый счита
ет, что спорт — не самоцель, 
а чемпион — не профессия. 
Второй идет к победе любой 
ценой. В ролях: И. Шкурин, 
Т. Трач, В. Светлова, А. Пархо
менко и другие.

Кинокомедия «Семь похи
щенных женихов» Таджик
ской студии и музыкальная ко
медия «Дипломаты поневоле» 
тоже появятся в августе на эк
ранах города.

По известной сказке С. Ак
сакова режиссер И. Поволоц-
кая сняла фильм-сказку
«Аленький цветочек» (студия

и О
Снимки автора

Ж* '

только интересен, но и по- которые произошли в кар-
быта-78» . был не

■X

=

НЕОБЫЧНЫЕ
ЗАКАЗЫ

воспользоваться сотрудники
27-й городской больницы.

ЕГО ИМЯ

новости
Ново- 
была 
удач-

ной. Представленная ими кол
лекция новых моделей масте
ров Свердловска. Нижнего Та-

Новосибирске Министерством 
бытового обслуживания рес
публики. Они ознакомилась с 
направлением моды в ансамбле 
одежды 1979 года, особенностя-

Жители Белоярки. Заречного 
и других поселков уже не один 
год пользуются не совсем 
обычной услугой своей район
ной службы быта. Они нс толь
ко летом, но и зимой заказыва
ют букеты роз. гладиолусов. О 
популярности этой услуги сви
детельствует такая цифра: бе
лоярские бытовики ежемесяч
но реализуют населению цве
тов более чем на 2 тысячи руб
лей.

Услугами районной службы 
быта пользуются и садоводы. С 
помощью паботников ком
плексных приемных пунктов 
они делают заказы на цветоч
ную рассыпу.

ИДЕТ
ЭКСПЕРИМЕНТ

КЗ
но примеру работников сер

виса Украины в нашей област
ной службе быта началось

махерские». Их предложение 
нашло поддержку. Первая ми
ни-парикмахерская открыта в 
управлении Верх-Исетского. Ме
таллургического завода. Скоро 
услугами парикмахеров смогут

СФЕРА 
ОБСЛУЖИВАНИЯ

ми ее конструирования.
Поездка швейников в 

сибирок. на совещание, 
не только полезной, но и

внедрение новой сис/емы опла
ты за услуги. Проведение экс
перимента доверено коллекти
ву свердловской Фабрики хим
чистки К? 4. Предприятия по- 
новому ведут расчеты с клиен-
тами оплату .заказов прини-

гила. Каменска-Уральского 
служила высокую оценку 
циалистов. 28 творческих 
работок были отмечены 
отличные.

за- 
спе- 
раз- 
как

мают после их выполнения, га
рантируя при этом сроки и вы
сокое качество. Новые деловые 
взаимоотношения повышают от
ветственность не только масте
ров химчистки за свою работу, 
но и клиентов.

ПО МЕСТУ
РАБОТЫ

«САЦОЖОК»
С каждым тпудовым годом 

растет число предприятий об
служивания в рабочем городе 
Первоуральске. Лом мод. Лом 
быта «Эра», строящаяся фабри
ка химчистки одежды...

Недавно государственная ко-
миссия приняла

ВЫСОКАЯ
ОЦЕНКА

Специалисты швейного про
изводства областной службы 
быта приняли участие в зональ
ном совещании, созванном в

Известно. сколько времени 
жителям Свердловска прихо
дится нередко тратить. чтобы 
сделать красивую прическу. 
Особенно весной и летом. А ес
ли открыть небольшие салоны.
как говорится. заводских
проходных, на пре»понятиях и 
в учреждениях?.. Так решили 
работники производственного 
объединения «Свердгорпарик-

съемок Питера Джимбла «Го
лубая вода — белая смерть», 
детективная лента ФРГ «Прос-

В роли профессора извест-

эксплуата-
пню ателье «Сапожок». На 
этом новом предприятии будут 
сосредоточены цехи по ремон
ту. обновлению и пошиву обу-
ви по индивидуальным 
зам.

Услугами «Сапожка» 
пользоваться не только 
Первоуральска, но и

зака-

будут 
жители

---- —--------- ------ _ Шали. 
Нижних Серег и других. горо
дов и районов.

чет лейтенанта Слейда». 
«Семейный портрет

ный актер Берт 
(«Нюрнбергский

Ланкастер 
процесс»,

КОНКУРС

мн-
терьере» — одна из последних 
работ известного итальянского 
кинорежиссера Лукино Бискон
ти.

...Старый профессор давно 
живет один, собирая антиквар
ные вещи и картины. Неожи
данно его размеренный образ 
жизни нарушает бесцеремон-

им. М. Горького). В сценарии 
Н. Рязанцевой появились но
вые персонажи. В ролях: А. Де
мидова, Л. Дуров, А. Чернов, 
А. Абдулов, М. Ильичева.

Среди зарубежных фильмов
месяца чехословацкая ко-

кое семейство
Бьянки Брумонти,

миллионерши 
задумавшей

снять второй этаж его кварти-
ры. Покой нарушен, 
сор невольно втянут 
семейные распри. Но 
время постепенно он 
ется и в новый ритм

профес- 
в чужие 
в то же 
вт^гива- 

жизни,

«Поезд»), Бьянки — Сильвана 
Мангано. Мастер «открывания» 
актеров Висконти и здесь ос
тался верен себе: Хельмут Бер
гер и Клаудиа Марзани полу
чили у него хорошее напутст
вие в кино.

«Убийство в восточном экс
прессе» — экранизация извест
ного детектива английской пи
сательницы Агаты Кристи, «ко
ролевы криминального рома
на». Экранизировал роман аме
риканский режиссер Сидней 
Люлдет, в фильме участвуют 
Альберт Финни, Ингрид Берг
ман, Майкл Йорк.

В. КОВАЛЕВА.

Н а снимке: кадр из филь
ма «Смятение чувств»«все позволено».

стремится понять совершенно 
новых людей, живущих по

медия «Маречек, подайте мне 
ручку», американская лента 
известного мастера подводных принципу

Среди лауреатов
ДОБРЫЙ ДЕНЬ.^^
УРАЛЬЦЫ ! W

«Комсомолки»
В день открытия XI Всемир

ного фестиваля молодежи и 
студентов газета «Комсомоль
ская правда» подвела итоги 
фестивального конкурса своих 
читателей. Среди победителей 
есть и наши земляки.

Дипломами «Комсомольской 
правды» за активное, участие в 
подготовке к XI Всемирному и 
в подготовке материалов руб
рики конкурса «Письмо в 
Гавану» награждены И. Ячме-
нова из Асбеста одна из
иниииаторов проведения акции 
солидарности «Свободу — бор
цам за свободу’», и С. Цепило- 
ва из Красноуфимска за высо
кохудожественные сувениры — 
подарки фестивалю. Годовой 
подпиской на «Комсомольскую 
правду» награжден свердловча
нин А. Гундарев за рассказ 
«Сколько километров до фести-
валя?», опубликованный 
«Комсомолке».
КИНО

Сохрани землю
У кинематографистов

в

кон-
кретные проявления всенарод
ной поддержки решений июль
ского Пленума ЦК КПСС вы
ражаются в создании новых 
фильмов о людях села, в инте
ресных репортажах и сюжетах 
журнала «Советский Урал» о 
мастерах земледелия.

Вот уже несколько месяцев 
на многих объектах страны 
идут съемки полнометражного 
цветного документального филь
ма «Надел моего внука». Сце
нарист — Ю. Черниченко, ре-
жиссер H. Богуславский.
Фильм посвящен актуальнейшей 
проблеме — сохранению плодо
родия земли.

Б. ЕФИМОВ.

ПРОСТО ФАКТ

Новый облик
улицы

Улица Свердлова в Сверд
ловске — одна из наиболее за-, 
груженных в городе, здесь 
большое скопление транспорта 
и людей. Чтобы «разгрузить* 
улицу, Свердловский гориспол
ком принял постановление о 
строительстве нового подзем
ного перехода. Он пройдет от 
уже существующего перехода к 
Дворцу культуры железнодо-
рожннков. В связи с этим 
месяц закрыто трамвайное 
троллейбусное движение

на 
и

по
улипе Свердлова. Однако трам
вайное движение сохраняется 
по улице Челюскинцев, через 
Московскую. Правда, времен
ное неудобство будут испыты
вать жители Орджоникилзев- 
ского района, которые пользу
ются троллейбусом. Им «попа
дать» в центр придется только 
с пересадкой, так как колыто 
маршрута № 5 с Центрального 
парка культуры я отдыха и 
кольцо маршрута № 3 с ул. По-
садской перенесены сейчас 
вокзал. Воспользоваться

на 
но-.

вым подземным переходом мо
жно будет уже в первой поло
вине 1979 года.

Кстати, улицу Свердлова в 
будущем году ждут еще изме
нения. В отделе благоустрой
ства горисполкома уже утверж
дены проекты ее расширения и 
переименования в проспект 
Свердлова. В связи с этим трам
вайное движение будет пере
несено в переулок Красный. В 
будущем на проспекте Сверд
лова окажется и Дворец пио
неров и школьников.

Л. САНИНА.

Редактор

£

И. МАЛАХЕЕВ

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

ISMS
ПРИМОРСКИЙ КРАЕВОЙ 

ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
им. Горького 
(Владивосток)

В помещении Свердловского 
театра драмы.

Сегодня КАБАЛА СВЯТОШ
3-VIII ШЕСТОЙ ЭТАЖ

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС» 

Широкоформатные Фильмы: 
«РЕСТОРАН ГОСПОДИНА 

СЕПТИМА». 
«ЖАНДАРМ ЖЕНИТСЯ». 

Сеансы: 12. 16. 20 ч.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Голубая во

да — белая смерть. Жили 
два точаоища.

СОВКИНО — Убийство 
в восточном экспрессе (две 
серии).

ТЕМП — Убийство в вос
точном экспрессе (две се
рии).

СТРЕЛА — Седьмое путе
шествие Синдбада.

УРАЛ — Мы так любили 
друг друга. Мимино. Бегу
щий человек. Посещение 
земли. Молодая семья.

РОДИНА — Золотые ду
каты призрака.

СОВРЕМЕННИК — Бобби 
(две серии).

МИР — Убийство в вос
точном экспрессе (две се
рии).

ЭКРАН — Убийство в 
восточном экспрессе (две 
серии).

БУРЕВЕСТНИК — Игруш
ка.

ЗАРЯ — Повторный брак. 
Подаоок судьбы.

ИСКРА — Мулен Руж.
Призрак замка Моррисвиль.

Им. МАЯКОВСКОГО —Иг
рушка. Они были пепчыми, 

КОМСОМОЛЕЦ — Будьте 
моей тещей.

ЮЖНЫЙ — Золотые ду
каты призрака.

ЛК им. ДЗЕРЖИНСКОГО — 
Убийство в восточном экс
прессе.

«Вечерний Свердловск*. 16.50 — 
Объявления. 17.15 — «Рассказы 
о коммунистах» Очерк о валь
цовщике Синарского трубного 
завода Г. А. Лобанове. 17.30 — 
Концерт балалаечника И. Вязь
мина. 20.00 — Областные из- 
вестия. 20.10 — По страницам 
новых книг Г. Салонов. * Тропа 
к верховьям». 20.40 — Переда
чи из Москвы.

Редакции газеты «На 
смену!» иа временную 
работу срочно требуются 
машинистка и курьер.

ЧЕТВЕРГ, 3 АВГУСТА
6.30 — Программа передач.

6.35 — Областные известия.
6.45 — «За гооод высокой 
культуры». Передача по 
письмам. 7.55 — Обзор област
ных газет. 8.15 — Музыкаль
на,я программа «Поющий диск».
9.10 — Внимание: технические 
новинки. 9.15 — Объявления. 
10.25 — Производственная гим
настика. 10.35 — Областные из
вестия. 16.45 — Обзор газеты

3 — 4 августа по области ожидается переменная облачность, 
местами кратковременный дождь, ветер северо-западный, 
6—11 метров в секунду. Температура воздуха ночью 6—11. 
пнем 14—19 градусов тепла.

ЮНОШИ И ДЕВУШКИ! ВЫПУСКНИКИ 8-х И 10-х КЛАССОВ!
ГПТУ № 85

ПРИГЛАШАЕТ ВАС УЧИТЬСЯ ПО СПЕЦИАЛЬНОСТЯМ: 
со сроком обучения одни гол—

ТОКАРИ. СЛЕСАРИ МЕХАНОСБОРОЧНЫХ РАБОТ. ТЕЛЕГРАФИСТЫ. ФРЕЗЕ
РОВЩИКИ; со сроком обучения 2 года — СЛЕСАРИ ПО РЕМОНТУ АВТОМОБИ
ЛЕЙ. СЛЕСАРИ-ИНСТРУМЕНТАЛЬЩИКИ ПО ШТАМПАМ, ПРИСПОСОБЛ ЕНИЯМ 
И ПРЕСС-ФОРМАМ.

Условия поступления — общие для ПТУ.
Приглашаются лица со свердловской пропиской.

ДЛЯ ТЕХ. КТО ЖЕЛАЕТ БЕЗ ОТРЫВА ОТ ПРОИЗВОДСТВА 
ПОЛУЧИТЬ ВТОРУЮ СПЕЦИАЛЬНОСТЬ ИЛИ ПОВЫСИТЬ РАЗРЯД.

ГОРОДСКОЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ N» 85 
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ 

на вечернее отделение по специальности:
ЭЛЕКТРОСВАРЩИКА.
Срок обучения — 10 месяцев.
Условия поступления — общие для вечерних ПТУ.
Начало занятий — 1 сентября.
Приемная комиссия работает ежедневно (кроме воскресенья), с 9 до 

18 часов.
Наш адрес: г. Свердловск, площадь Центрального рынка. 6 Телефоны: 

51-34-92. 51-19-53. (автобусы № 30. 39. троллейбусы № 2. 3. 7. остановка — 
«Центральный рынок»).

Редактор — 51-28-61. Зам. редактора — 51-38-75. Ответственный секретарь — 51-74-67. 
Отдел коммунистического воспитания — 51-60-33. Отдел комсомольской жизни и 
спортивный — 51-39 09. Отдел учащейся молодежи — 58-93-89. Отдел литературы и 
Фотокорреспондент — 51-38-28.

Секретариат — 51-47-26 и 58-95-48 Отдел рабочей и инженерной молодежи — 58-96**11. 
молодежных проблем — 58-92-41. Отдел сельской молодежи — 51-34 22. Отдел военно* 

искусства — 51-28-32. Отдел информации — 51-16 81. 58-92-37. Отдел писем -51-56-69. Редакция 
«На смену!».
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